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Stiamo entrando 
in un momento 
cruciale per il 
futuro della nostra 
città. I prossimi 
mesi saranno fondamentali sia per 
quanto riguarda il tessuto economico, 
sia per l’azione amministrativa. L’esito 
della gara per la cessione dell’Ilva 
è estremamente importante. Ci 
auguriamo che la nuova proprietà sia 
in grado di garantire il processo di 
ambientalizzazione del sito tarantino, 
fondamentale per il futuro dell'impianto 
novese. Solo in questo modo si potrà 
stilare un piano industriale credibile, 
rilanciare il polo siderurgico italiano e 
salvaguardare le aspettative ed il reddito 
dei lavoratori.

Il Festival Marenco nasce 
a Novi quattordici anni fa.

Affiancato dal Concorso Internazionale
di Composizione per Banda, proposto
già�  dalla 2°edizione e sotto la guida del
suo direttore artistico, il Maestro Mauri-
zio Billi, è�  gradualmente cresciuto: nel
corso degli anni ha ospitato alcuni tra i
gruppi bandistici Italiani piu�  famosi, pre-
stigiose orchestre sinfonche, corali, soli-
sti, ensemble... tanto da affermarsi come
una delle proposte culturali piu�  signifi-
cative della Città. ....................................
In 14 anni, il Festival Marenco ha propo-
sto cinquantasette grandi concerti,cento
gruppi musicali, dodici incontri con la
Banda Cittadina, undici tra stage, semi-
nari, convegni e incontri, tredici edizioni
del Concorso Internazionale di Compo-
sizione per Banda......................................
In 14 anni oltre tremila musicisti si
sono esibiti nelle piazze di Novi, nelle
Chiese, al Giacometti, alla Biblioteca 
Civica e al salone di Dolci Terre per 
rendere omaggio allo straordinario 
talento di Romualdo Marenco, musi-
cista novese che ha saputo imporsi come
uno degli artisti italiani piu�  grandi e piu�
liberi...............................................

Oggi, al suo quindicesimo comple-
anno, il festival si lega ancor più alla
sua Città e diventa:..............................

NOVI MARENCO FESTIVAL

Novi Ligure e Romualdo Marenco uni-
scono i propri destini per diventare un
binomio davvero inscindibile e soste-
nersi vicendevolmente.

il Sindaco
Rocchino Muliere

l’Assessore alla Cultura
Cecilia Bergaglio
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dalla prima
l'editoriale

Anche sul versante amministrativo si 
gioca una partita decisiva. Purtroppo, 
nei mesi immediatamente successivi 
all’insediamento, siamo stati costretti a 
fronteggiare due situazioni che hanno 
condizionato negativamente la nostra 
azione. Mi riferisco all’evento alluvionale 
dell’ottobre 2014, che ha provocato ingenti 
danni ai privati e al patrimonio pubblico, 
e alla riduzione delle risorse destinate agli 
Enti Locali, che per il nostro Comune ha 
comportato un taglio sul bilancio di 2,5 
milioni di euro, vale a dire il 10% delle 
risorse totali.
Nonostante le difficoltà, non ci siamo arresi. 
Ci siamo rimboccati le maniche e abbiamo 
“seminato” pensando al futuro. Ora è giunto 
il momento di raccogliere il frutto di questo 
lavoro. I primi segnali positivi si vedono già 
nel bilancio preventivo e in quello consuntivo 
che verrà approvato a breve, documenti 
che contengono scelte politiche chiare 
e condivise dalle forze di maggioranza. 
Tra queste, il mantenimento delle spese 
destinate al sociale, fattore importante in un 
momento di crisi economica generale. Così 
come è importante l’aver destinato l’intero 
avanzo di amministrazione a interventi per 
la manutenzione della città.
Sarà pur vero che avere i conti in ordine 
non dia un ritorno immediato in termini di 
consenso, ma posso assicurare che in futuro 
gli effetti positivi saranno visibili.

Sono davvero tanti gli impegni che 
affronteremo nei prossimi mesi. Tra i 
principali rientra sicuramente il progetto 
di riqualificazione dell’area Z3 e via Pietro 
Isola, compresa la vendita della parte storica 
dell’edificio ex Cavallerizza, che verrà 
presentato a breve al Consiglio Comunale.
Per il decoro urbano, questione molto 
sentita, credo sia necessaria un’opera 
di sensibilizzazione nei confronti della 
cittadinanza. In ogni caso, abbiamo 

intenzione di potenziare la pulizia della 
strade in alcuni punti della città. 
Sul fronte della sicurezza chiederemo uno 
sforzo ulteriore per intensificare i controlli 
in alcuni punti nevralgici. Per affrontare la 
situazione è necessario il coordinamento 
di tutte le Forze dell’Ordine, anche perché 
il personale a disposizione del Comandi 
di Polizia Municipale attualmente è sotto 
organico di undici unità. Purtroppo, la 
carenza di personale riguarda altri settori 
comunali. Ci auguriamo che le nuove norme 
in materia possano allentare gli attuali 
vincoli alle assunzioni per permettere il 
necessario turn over negli uffici.
Sempre dal punto di vista organizzativo, 
è ormai imminente il trasferimento degli 
uffici comunali nella sede unica di Palazzo 
Dellepiane ed il trasloco terminerà entro la 
fine dell’estate.
Buone notizie giungono anche dal cantiere 
per il recupero del Teatro Marenco, i cui 
lavori stanno rispettando la tabella di marcia 
e dal prossimo avvio di interventi a favore 
degli impianti sportivi cittadini (tra cui 
la realizzazione del campo sintetico San 
Marziano e la manutenzione del Palazzetto 
dello Sport).
Un altro importante aspetto da considerare 
consiste nelle opere di permeabilità 
legate al Terzo valico ferroviario. Nella 
nuova legge di stabilità, che dovrà essere 
approvata dal Parlamento, probabilmente 
sarà previsto il finanziamento del quarto 
lotto dell’infrastruttura. A quel punto potrà 
partire la realizzazione della tangenziale 
Novi – Pozzolo per il quale esiste già un 
progetto di massima. Si tratta di un’opera 
strategica per la nostra città in quanto sarà 
in grado di liberare dal traffico pesante le 
principali arterie che attraversano il centro, 
con benefici immediati per la circolazione 
dei veicoli e la salute dei cittadini.
Rimanendo su questo tema, nel mese di 

aprile il Consiglio Comunale ha approvato 
le osservazioni alla variante del progetto 
definitivo che prevede l’eliminazione della 
circonvallazione ferroviaria. Grazie alla 
nostra proposta si risparmia il consumo del 
suolo: 46 ettari contro i 101 previsti con la 
realizzazione dello shunt. Inoltre, si evita 
l’isolamento ferroviario della nostra stazione 
e si offre una possibilità allo sviluppo 
logistico del territorio. Vorrei ricordare, 
infatti, che al convegno sulla logistica che 

si è svolto in aprile a Novara, alla presenza 
delle tre Regioni interessate dal passaggio 
dell’infrastruttura, Rfi ha presentato un 
progetto che prevede la velocizzazione della 
linea Torino-Genova (con al centro la stazione 
di Novi Ligure) e la valorizzazione del nodo 
ferroviario novese. Le richieste contenute 
nel documento approvato dal Consiglio 
le potete leggere nell’articolo pubblicato 
all’interno del giornale. Tra queste vorrei 
sottolinearne una in particolare, vale a dire 
la  la realizzazione di un nuovo scolmatore 
del Rio Gazzo che servirà ad alleggerire la 
portata di quello esistente.
Un punto che ci sta a cuore è anche quello 
dell’ambiente. Una volta terminata la gara 
di assegnazione, potrà partire il piano di 
investimenti per la gestione calore, progetto 
approvato dal Consiglio Comunale che 
prevede l’investimento di circa cinque 
milioni di euro concentrati nei primi quattro 
anni. Si tratta di un piano di efficientamento 
energetico sviluppato attraverso varie 
azioni. Tra queste, la realizzazione di 
due reti di teleriscaldamento, opere di 
riqualificazione edilizia ed impiantistica 
termica a forte risparmio energetico per 
gli edifici comunali, la riqualificazione 
sull’impiantistica elettrica (lampade led) 
nelle scuole cittadine e attività di formazione 
con la realizzazione di un Parco Energia. Il 
progetto consentirà di raggiungere diversi 
obiettivi previsti dal Paes, il Piano d'azione 
per l'energia sostenibile, e, cosa di non 
poco conto, di ottenere anche un risparmio 
immediato di circa 100 mila euro annui sulla 
spesa per la gestione calore. 
Concludo con un importante accordo, appena 
raggiunto, che riguarda la futura gestione 
della raccolta e dello smaltimento dei rifiuti. 
Prossimamente in Consiglio Comunale è in 
città verrà avviata una discussione sui criteri 
da adottare tenendo conto delle varie realtà 
in cui verrà applicato il servizio. Quello che 

è certo è che vogliamo centrare gli obiettivi 
fissati dalla Regione Piemonte, vale a dire, 
incrementare la quantità e la qualità della 
raccolta differenziata. Per vincere questa 
sfida a favore dell’ambiente e del riciclo delle 
materie prime sarà necessario passare ad un 
sistema spinto di raccolta e all’introduzione 
della tariffa puntuale. Ma per questo, lo 
ripeto, non mancheranno le occasioni 
per un confronto chiaro e diretto con la 
cittadinanza.
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I contribuenti novesi se ne saranno già ac-
corti, ma crediamo sia utile ricordare ancora 
una volta che la Tasi, la tassa sull’abitazione 
principale, quest’anno non viene applicata. 
Quindi, chi possiede un immobile in cui è 
residente nel 2016 non dovrà pagare.
Il 16 giugno scorso, invece, è scaduta la pri-
ma rata dell’Imu, tassa che si applica sugli al-
tri immobili. Il termine per il saldo è fissato 
al 16 dicembre.
I contribuenti che l'anno scorso hanno ef-
fettuato il calcolo presso l'Ufficio Tributi del 
Comune hanno ricevuto per posta il modello 

Tasse comunali, le prossime scadenze

Con il 2016 si conclude il passaggio alla 
nuova contabilità degli enti locali, che, dopo 
le novità introdotte l’anno scorso, ne vede 
oggi di altrettanto importanti: la definitiva 
entrata in vigore della competenza rinforza-
ta, la riclassificazione dei capitoli per Missio-
ni e Programmi, e soprattutto il superamen-
to del Patto di Stabilità.
A fronte di queste considerevoli novità, i 
numeri del bilancio presentano invece una 
struttura sostanzialmente in linea con quan-
to prospettato l’anno scorso. In realtà, se 
si pensa alla storia recente, la possibilità di 
presentare due bilanci consecutivi in una li-
nea di continuità è di per sé un fatto nuovo 
e positivo.
«Nove mesi fa – spiega l’Assessore Simone 
Tedeschi - abbiamo approvato un bilancio 
preventivo 2015 estremamente difficile per 
gli importanti tagli subiti ai trasferimenti 
(1,5 milioni di euro in meno solo per citare le 
minori entrate derivanti direttamente dallo 
stato). Contestualmente abbiamo tracciato 
scelte di medio periodo rispetto agli indiriz-
zi politici dell’ente. Per costruire il bilancio 
2016 abbiamo quindi dovuto innanzitutto 
capire se il bilancio 2015 avesse funzionato o 
meno. Sotto questo aspetto – continua Tede-
schi - i dati del consuntivo ci restituiscono un 
quadro sostanzialmente solido e positivo. Il 
bilancio 2015 ha retto l’impatto della pesante 
manovra subita: la cassa presenta dati positi-
vi da giugno dell’anno scorso, il risultato di 
amministrazione migliora di 1.400.000 euro 
e, ciò che più conta, si rendono disponibili 
importanti risorse per gli investimenti: circa 
1.100.000 sotto forma di avanzo vincolato. Si 
tratta di un risultato per nulla scontato, che 
ci consente quest’anno di riproporre credi-
bilmente la stessa struttura di preventivo». 

 DOPO IL BILANCIO DI PREVISIONE IL CONSIGLIO SI APPRESTA AD APPROVARE IL RENDICONTO FINANZIARIO

Dai conti comunali un quadro solido e positivo
Dall’avanzo di amministrazione oltre un milione di euro per le manutenzioni

Rispetto alle entrate, quest’anno si profila 
una novità importantissima per i cittadini. 
A partire dal 2016 il governo ha abolito la 
tassazione sulla prima casa (restituendo il 
gettito ai Comuni). Da quest’anno quindi i 
cittadini di Novi non dovranno più pagare 
la TASI.  Inoltre, rimangono inalterate tutte 
le tariffe per i servizi a domanda individua-
le, dagli asili alla mensa, e si confermano gli 
importi bassi e il principio generale di pro-
gressività puntuale rispetto ai redditi. Sono 
confermati anche la franchigia di esenzio-
ne dall’addizionale Irpef per i redditi sotto 
i 15.000 euro ed il complesso di sgravi sulle 
altre imposte.
Sul versante della spesa continua il lavoro 
di revisione iniziato nei mesi scorsi. «An-
che grazie ad alcune importanti razionaliz-
zazioni – afferma l’Assessore -, riusciamo a 
finanziare da subito alcune spese che l’anno 
scorso avevano dovuto attendere l’assesta-
mento. Penso in questo senso ai contributi 
per la cultura, a quelli per l’attività sportiva 
nelle scuole, al finanziamento delle iniziative 

estive e invernali in centro storico, per fare 
alcuni esempi».
Un ragionamento a parte meritano infine 
gli investimenti. Il piano complessivo di 
manutenzione straordinaria della città ha 
finalmente preso avvio. In queste settimane 
stanno partendo i lavori finanziati dall’a-
lienazione dell’immobile di via Cavallotti, 
realizzata lo scorso inverno per un importo 
di circa 250.000 euro. In questo bilancio, si 
mettono direttamente a disposizione altri 
200.000 euro in tal senso. Ma soprattutto, 
come accennato sopra, si potranno final-
mente spendere le risorse accantonate a 
consuntivo. Lo sblocco è reso possibile dal 
definitivo superamento del patto di stabili-
tà. Spariscono i vincoli specifici per le spese 
di investimento, sostituiti dal principio del 
pareggio di bilancio. Si tratta di una novità 
positiva, in grado di rendere la spesa meno 
rigida. Di fatto, grazie alle nuove regole, si 
renderà disponibile oltre un milione di euro, 
risorse che saranno destinate alla manuten-
zione della città e degli impianti sportivi. 

F24 precompilato. Si ricorda, però, che tutti 
gli altri, tra cui i proprietari di nuovi im-
mobili, i possessori di immobili che hanno 
subito variazioni o chi non ha mai usufruito 
del servizio precedentemente, possono rivol-
gersi all'Ufficio Tributi per il calcolo dell'im-
posta (in alcuni periodi dell'anno anche su 
appuntamento da fissare tramite lo Sportello 
del Cittadino).
Per quanto riguarda la Tari, la tassa sui rifiu-
ti, le scadenze per i pagamenti sono fissate in 
tre rate: 30 settembre, 31 ottobre e 16 dicem-
bre. I contribuenti che decideranno di effet-

tuare il pagamento in una unica soluzione 
dovranno versare l’importo dovuto entro il 
31 ottobre. Anche in questo caso, i bollettini 
per il versamento saranno recapitati diretta-
mente a domicilio.
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Sarà presto portata all’attenzione del 
Consiglio Comunale la modifica del pro-
gramma degli interventi dell’area Z3. Il 
progetto comprende gli immobili dell’ex 
Cavallerizza, Piazza delle Corriere, Piazza 
Pernigotti e gli immobili, sempre di proprie-
tà comunale, situati in via Pietro Isola. La 
modifica del piano prevede una rivisitazione 
completa del precedente progetto urbanisti-
co alla luce dei nuovi indirizzi politici che in-
dividuano nell'area non tanto una valorizza-
zione in termini di sfruttamento edificatorio 
e di ritorno economico, come era originaria-
mente, quanto piuttosto una riqualificazione 
complessiva mirata al mantenimento ed alla 
riqualificazione delle aree di proprietà co-
munale al servizio della comunità. 
Il progetto prevede la vendita dell'immobile 
dell'ex Cavallerizza che dovrà essere recupe-
rato secondo le disposizioni della competen-
te soprintendenza. Le destinazioni d'uso do-
vranno essere qualificanti ed attrattive per 
la città. Inoltre è prevista la riqualificazione 
delle piazze esistenti con la creazione di nuo-
vi parcheggi, in parte seminterrati nell'area 
comunale di via Pietro Isola. 
Il recupero del complesso dovrà tenere con-
to della necessità di realizzare un sistema 
di connessione tra centro storico, struttura 
recuperata e le nuove strutture fieristico mu-
seali, attraverso la creazione di un percorso 
ciclo-pedonale tra l'area del circolo Ilva e 
quella del liceo Amaldi in prosecuzione di 
via Mameli.

Considerata la vetustà del vigente Piano 
di Polizia Rurale, l’Ufficio Urbanistica ha 
stilato un nuovo regolamento che sarà quan-
to prima portato all’attenzione del Consiglio 
Comunale. Il principale obiettivo dell'Am-
ministrazione Comunale è quello di dettare 
le principali disposizioni in materia di siste-
mazioni agrarie e mantenimento dei terreni 
in buone condizioni agronomiche ed am-
bientali. Il nuovo regolamento si pone quindi 
non solo come disciplina dei comportamen-
ti e delle situazioni suscettibili di arrecare 
pregiudizio alla sicurezza, alla salute e alla 
pacifica convivenza delle persone in ambito 
rurale, ma come strumento a cui ricorrere 
per coniugare l'esercizio dell'attività agricola 
con il rispetto e la tutela dell'ambiente e de-
gli ecosistemi, in sintonia con i principi dello 
sviluppo sostenibile e dei vari interessi coin-

 A BREVE L’ESAME DEL CONSIGLIO COMUNALE

Area Z3, un nuovo progetto a servizio della città

Nuovo regolamento di Polizia Rurale

In programma anche la riqualificazione dell’ingresso da via Serravalle in collaborazione con la Novi-Elah-Dufour

Un altro obiettivo riguarda la riqualificazio-
ne più generale degli ingressi alla città ed è 
relativo a quello di via Serravalle proveniente 
dalla ex statale 35 bis dei Giovi. L’interven-
to verrà realizzato con la preziosa collabo-
razione della società Novi-Elah-Dufour, 
grazie alla sensibilità da sempre dimostrata 
dal Presidente, il Cavalier Flavio Repetto, ai 
problemi della città. La società ha chiesto di 
adottare la rotatoria ex Vosa, recentemente 

volti. L'agricoltura, infatti, non deve essere 
intesa solo come valorizzazione delle attivi-
tà e dei prodotti, ma come difesa del suolo 
e mantenimento della sua fertilità. Inoltre, il 
settore agrario deve tener conto del riciclo e 
della ricostruzione delle risorse di base, come 
l'aria, l'acqua, il suolo, il mantenimento degli 
ecosistemi e dell'agrobiodiversità.«In consi-
derazione del fatto che si sta completando la 
normativa per la variante strutturale delle 
aree extraurbane – spiega l’Assessore all’Ur-
banistica Maria Rosa Serra - , il regolamen-
to diventa di fatto il completamento di un 
quadro programmatico più generale, al cui 
interno saranno contenuti prescrizioni di 
carattere urbanistico, vincoli e prescrizioni 
di tipo ambientale e paesaggistico. Il rego-
lamento contiene infatti norme di carattere 
igienico sanitarie sulla base della normativa 

realizzata, e le aree verdi circostanti, inter-
venendo con gli uffici comunali competenti, 
nella fase progettuale di arredo ed abbelli-
mento arboreo e successivamente nelle fasi 
di manutenzione degli stessi. Il Presidente 
dell’azienda dolciaria ha espresso anche la vo-
lontà di acquisire ulteriori terreni privati con-
tigui all'area in oggetto, per creare un fondale 
arboreo su cui inserire attraverso apposita 
struttura, il benvenuto alla città di Novi.

nazionale e regionale come ad esempio quel-
le relative allo spandimento degli effluenti di 
origine agricola, all'inquinamento di nitrati, 
alla dispersione dei fanghi di depurazione, 
ma anche norme per evitare l'erosione dei 
suoli, per il mantenimento della fertilità del 
terreno in un contesto di ecosostenibilità, 
all'abbattimento degli alberi, alla tutela del 
territorio a dominanza paesistica, alla tute-
la della flora e della fauna». Il regolamento è 
stato trasmesso a tutti gli uffici competenti 
del comune, all'ASL, all'ARPA, ai Vigili del 
Fuoco, alle guardie forestali, alla guardie 
venatorie, alle guardie ecologiche agli uffici 
provinciali dell'Agricoltura, all'Ordine degli 
Agronomi, alla associazioni più rappresen-
tative nel settore dell'agricoltura, alla Com-
missione Edilizia e valutato in Commissione 
comunale Agricoltura.
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Nonostante le criticità più volte evidenziate 
nel corso del 2015, nel nuovo anno hanno 
preso il via una serie di importanti opere 
pubbliche, alcune delle quali sono già state 
ultimate. Con l’Assessore ai lavori Pubblici, 
Felicia Broda, abbiamo fatto il punto della 
situazione evidenziando i principali lavori 
effettuati e quelli che inizieranno a breve.
Riqualificazione di Piazza Matteotti
L’area, più nota ai novesi come piazza del 
Collegio, è stata oggetto di un ampio inter-
vento che ha riguardato il rifacimento di 
quasi tutto il sottofondo in calcestruzzo ed il 
riposizionato di tutto il porfido. Nelle prossi-
me settimane, sempre in piazza Matteotti ed 
in via Gramsci, saranno installati sei nuovi 
punti luce artistici, simili a quelli presenti 
in piazza Dellepiane, Inoltre, a conclusione 
dei lavori di rifacimento della rete fognaria 
in via Cavanna, sarà perfezionato il manto 
stradale di via Gramsci. 
Parco Avventura
Si è conclusa la lunga vicenda legata al Parco 
Avventura, iniziativa partita con ottimi pre-
supposti ma che poi, a causa di una pessima 
gestione, si è trasformata in un disagio per i 
fruitori del Parco Castello. Dopo il fallimento 
della società che gestiva l’impianto, le strut-
ture sono state poste sotto sequestro; visto il 
protrarsi della situazione e dopo aver acqui-
sito i necessari pareri legali in materia, il Co-
mune ha deciso di procedere alla rimozione 
delle stesse ripristinando lo stato di utilizzo in 
sicurezza per i fruitori del parco. Alcuni de-
gli alberi che sostenevano i percorsi risultano 
danneggiati ma nulla che possa compromet-
tere il loro stato di salute generale. 
Altri interventi
Alla fine del 2015 si sono conclusi i lavori di 
rifacimento alle reti acquedottistica e fogna-

Opere pubbliche, continuano gli interventi in città
Dopo l’approvazione del conto consuntivo, la discussione su un progetto articolato di riqualificazione di 
alcune aree cittadine

ria in via Gagliuffi e aree limitrofe ed è stata 
posata la nuova pavimentazione in porfido.
Si sta avviando a completa conclusione il ri-
pristino dell'area dell'ex- macello in via Pietro 
Isola, che ha subito l'abbattimento di alcune 
parti di fabbricati fatiscenti. Procede l’opera di 
tinteggiatura all'interno di Palazzo Dellepia-
ne e la ristrutturazione dei locali ex Mariposa, 
interventi propedeutici al trasloco definitivo 
degli uffici comunali di Palazzo Pallavicini. Il 
Palazzetto dello Sport è stato oggetto di ma-
nutenzioni che hanno consentito l'ottenimen-
to del CPI (certificato di prevenzione incendi). 
Piccoli interventi hanno riguardato la coper-
tura della sede Anffas in via Manzoni, la ma-
nutenzione della cripta dei Partigiani presso 
il Cimitero cittadino e la costruzione di una 
parete per la nuova sede dell'Aido. 
I lavori in programma
In questi giorni sono stati ultimati i sopral-
luoghi in via Antica Genova dove verranno 
realizzate opere sui marciapiedi e sui punti 
luce. Si partirà anche con gli interventi in 
zona Bricchetta dove sarà posizionata una 
vasca di accumulo per l'alleggerimento della 
rete idrica di captazione delle acque meteori-
che. I lavori in piazza Matteotti – sottolinea 

l’Assessore Broda -, così come quelli in zona 
Bricchetta e la costruzione di scivoli per l'ab-
battimento delle barriere architettoniche 
in via Verdi, viale della Rimembranza e via 
Manzoni, sono state finanziate con la vendi-
ta dell'edificio comunale di via Cavallotti. 
Pronti per essere appaltati gli interventi di 
asfaltatura che riguarderanno parti di stra-
de  ammalorate quali ad esempio via Man-
zoni, via Raggio, parte del perimetro di 
piazza Aldo Moro, via Crispi e Strada Stra-
della;   in quest'ultimo caso  l'intervento  ri-
guarderà in particolare il fondo dove si sono 
evidenziati avvallamenti e cunicoli che pro-
vocano il collasso dell'asfalto. Inoltre, verrà 
completata la segnaletica orizzontale in vari 
punti della città, l'intervento più significati-
vo è quello di piazza XX Settembre dove sa-
ranno ampliati gli stalli.  «Approvato il conto 
consuntivo – conclude l’Assessore ai Lavori 
Pubblici -, insieme alle forze politiche avvie-
remo la discussione su un progetto articolato 
di riqualificazione a 360 gradi di alcune aree 
cittadine, recupero non inteso solo a livello di 
manutenzione ma anche sociale, educativo 
e con particolare attenzione ad alcuni aspetti 
riguardanti l'ambiente e la sicurezza». 

 AFFIDATO ALLA PARROCCHIA DEL SACRO CUORE  FINANZIATI DA COMUNE  E REGIONE

Nuovo campetto in via IV Novembre Partiti i cantieri di lavoro
Con autorizzazione della Giunta Comunale, 
il Comitato Sport in Novi ha affidato alla Par-
rocchia del Sacro Cuore la gestione del campo 
sportivo di via IV Novembre. La Parrocchia, 
che già opera nel quartiere attraverso diverse 
attività, si è infatti resa disponibile a curare 
la manutenzione e la messa in sicurezza della 
struttura. I lavori hanno riguardato la sistema-
zione della recinzione e la realizzazione di un 
campo da calcio a sette in erba. Grazie all’i-
niziativa del Parroco, Don Giuseppe Turrici, 
si è così reso disponibile un nuovo spazio di 
aggregazione per praticare in sicurezza attività 
sportive.

A luglio hanno preso il via i cantieri di lavoro 
per disoccupati presso il Comune di Novi Ligu-
re, progetto finanziato con i fondi messi a dispo-
sizione dalla Regione Piemonte e dal Comune 
stesso. Tra le oltre 80 domande pervenute, sono 
state selezionate 12 persone over 45 anni che sa-
ranno impiegate presso i servizi Lavori Pubblici, 
Verde Pubblico, Servizi Cimiteriali e Turismo. 
La durata del contratto è di 94 giornate lavorati-
ve e per 25 ore settimanali distribuite su 5 giorni 
la settimana. Gli allievi che prenderanno parte 
al cantiere frequenteranno un corso di forma-
zione specifico in merito all’attività svolta e un 
corso di formazione sulla sicurezza sul lavoro.

Il rifacimento della pavimentazione in porfido in piazza Matteotti e in via Gagliuffi
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 ► riduzione massima del 50% del 
valore nel caso in cui la proposta 
di acquisto venga accolta da tutti i 
titolari del diritto di superficie di un 
immobile;

 ► riduzione del 25% del valore nel 
caso in cui la proposta di acquisto 
venga accolta da almeno la metà 
dei titolari del diritto di superficie;

 ► nessuna riduzione del valore nel 
caso in cui la proposta venga 
accolta da meno della metà dei 
titolari del diritto di superficie 
precisando che: tra la riduzione 
massima del 50% e la riduzione 
minima del 25% si applica il criterio 
della proporzionalità rapportato 
al numero dei titolari del diritto di 
superficie richiedenti.

 ► Le suddette percentuali di 
riduzioni si applicano solo nel 
caso in cui il pagamento da parte 
dei richiedenti avvenga in unica 
soluzione (senza rateizzazione) al 
momento della stipula dell'atto, 
che comunque dovrà essere 
fissata al massimo entro sei 
mesi dalla delibera consiliare di 
autorizzazione e fetta salva una 
diversa tempistica richiesta dalla 
Giunta comunale per esigenze 
derivanti dalla programmazione 
finanziaria dell'Ente.

CRITERI DI RIDUZIONE
stabiliti dal Comune

Sta incontrando consenso la possibilità di 
aderire alla norma che consente la trasforma-
zione in piena proprietà delle aree assegnate 
in diritto di superficie comprese nei piani di 
edilizia economica popolare.
Il primo banco di prova è stata la delibera-
zione approvata all'unanimità nell'ultimo 
Consiglio Comunale, che prevedeva la tra-
sformazione in piena proprietà di tredici uni-
tà immobiliari in via Crosa della Maccarina. 
Non si tratta di una nuova iniziativa. Già nel 
2000 l'Amministrazione Comunale aveva 
comunicato a tutti gli assegnatari in diritto 
di superficie la possibilità di trasformazione 
in proprietà ai sensi della legge 448/ 98. Ma 
la proposta non aveva avuto esiti importanti. 
Ora la ripropone nuovamente e ha cominciato 
da un progetto pilota delle villette a schiera di 
Crosa della Maccarina, per il quale l’adesione 
è stata pressoché totale. 
Attualmente l’ufficio Urbanistica sta racco-
gliendo i dati di tutti i soggetti interessati. 
Nelle varie aree di edilizia economica popola-
re ci sono almeno 50 condomini assegnati in 
diritto di superficie con un numero di alloggi 
che variano tra 12 e 20 unità per immobile, 
per un totale che varia da 700 a 900 alloggi, 
esclusi ovviamente quelli dell'A. T. C.
I vantaggi del riscatto sono molteplici ed as-
solutamente reciproci per entrambe le par-
ti. «Voglio premettere – spiega l’Assessore 
all’Urbanistica Maria Rosa Serra - che per 
il cittadino si tratta di un'opportunità e non 
di un obbligo. Ognuno può scegliere secon-
do la propria convenienza. Per agevolare gli 
assegnatari abbiamo predisposto particolari 
condizioni agevolate di riscatto, con una ri-
duzione del costo fino al massimo consentito 

Dal diritto di superficie alla piena proprietà
La trasformazione interessa le aree di edilizia economica popolare. Vantaggi per i cittadini grazie ai 
criteri di riduzione sul valore degli immobili

dalla legge del 50%, riduzione che pochissi-
mi Comuni applicano. Al cittadino – conti-
nua l’Assessore - viene offerta l'opportunità 
di diventare per sempre pieno proprietario 
della sua abitazione trasformando il suo at-
tuale diritto temporaneo di superficie ed eli-
minando tutti i vincoli al libero godimento 
della stessa abitazione, relativi alla locazione 
ed alla vendita». In questo modo è possibile 
aderire ad una norma nazionale ancora in vi-
gore e vantaggiosa per i potenziali interessa-
ti, scongiurando il rischio che una eventuale 
futura modifica normativa renda l'operazione 
non più attuabile o attuabile senza gli attuali 
vantaggi. Il valore di mercato dell'immobile 
si decrementa di anno in anno, all'avvicinarsi 
della scadenza della convenzione. Diventare 
unico titolare dell'immobile, senza più vinco-
li comporta quindi notevoli vantaggi econo-
mici, commerciali e di libera disponibilità del 
bene, senza più passare attraverso la rinuncia 
del diritto di prelazione da parte del Comune. 
Il diritto di superficie è calcolato con le moda-
lità agevolate di cui alla legge 448/ 98 e quin-
di di importo inferiore al valore di mercato 
dell'area oggetto di trasformazione. Inoltre 
è possibile usufruire della riduzione stabi-
lita dal Comune che è prevista nella misura 
massima nel caso di accettazione di tutti gli 
assegnatari, che potranno conseguentemen-
te risparmiare sulle spese del rogito notarile. 
L'Amministrazione dal canto suo, valorizza il 
proprio patrimonio, migliorandone la cono-
scenza anche relativamente al grado di con-
trollo sugli obblighi convenzionali in essere 
con gli assegnatari delle aree concesse, oltre 
ovviamente ad ottenere benefici di carattere 
finanziario.

Sabato 16 e domenica 17 LUGLIO
Frazione Merella

FESTA DELLA TREBBIATURA
Martedì 16 AGOSTO

Via Ovada
FESTA DI SAN ROCCO

Sabato 3 e domenica 4 SETTEMBRE
Viale Pinan Cichero

NOVI ROCK  & MOTOR BIKE
Domenica 16 OTTOBRE

Quartiere G3
CASTAGNATA

LA TORRE DI CARTA
Fiera del libro e degli illustratori
Ogni secondo sabato del mese
Portici di c.so Marenco

PROSSIMI APPUNTAMENTI
Sabato 9 luglio
Dedicata ai bambini
con laboratori didattici
Sabato 13 agosto
Giallo d’agosto
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Dopo una lunga e articolata discussione, 
il 18 aprile scorso il Consiglio Comunale ha 
approvato le osservazioni alla variante del 
progetto definitivo del Terzo Valico ferro-
viario dei Giovi che prevede l’eliminazione 
dello shunt.
A votare sì sono stati i dieci componenti del 
gruppo del Partito Democratico. Quattro i 
voti contrari, espressi dai Consiglieri Maria 
Rosa Porta, Costanzo Cuccuru, Marco Ber-
toli e Carmine Cascarino. I tre Consiglieri 
del Movimento 5 Stelle sono usciti dall’aula 
prima della votazione.
Le richieste del Comune di Novi Ligure con-
tenute nel documento approvato riguardano 
essenzialmente quattro aspetti. Per quanto 
riguarda l’assetto idrogeologico (acque su-
perficiali), si reputa necessaria la realizza-
zione di un nuovo canale diversore del Rio 
Gazzo, con bocca di presa a monte del ricet-
tore, nel territorio a confine tra i Comuni di 
Novi e Serravalle Scrivia. Sempre sull’assetto 
idrogeologico, ma per le acque sotterranee, si 

 IL DOCUMENTO DISCUSSO IN CONSIGLIO COMUNALE IL 18 APRILE SCORSO

Terzo Valico, approvate le osservazioni alla variante
Con l’eliminazione dello shunt si otterranno diversi vantaggi dal punto di vista ambientale

ritiene indispensabile un’azione di monito-
raggio della situazione in grado di escludere 
ogni rischio di interferenza con l’approvvi-
gionamento idrico a servizio di Novi Ligure 
e di Pozzolo Formigaro.
Sono state prese in esame anche delle modifi-
che del piano del ferro di stazione attraverso 
la realizzazione del terzo marciapiede e del 
miglioramento del collegamento ferroviario 
tra Novi e Pozzolo superando il breve tratto 
attualmente a binario semplice per consenti-
re una maggiore efficienza dei collegamenti 
con la linea storica Novi-Tortona, in previsto 
raddoppio. Infine, sulle barriere fonoassor-
benti si ritiene opportuno prendere in esame 
anche altri sistemi di mitigazione alternativi 
al fine di offrire, pur con il previsto incre-
mento di traffico ferroviario, un clima acu-
stico migliore di quello attuale. 
Ogni intervento di mitigazione dovrà essere 
posto in opera prima dell’entrata in esercizio 
della linea ferroviaria di valico. Si richiede 
quindi che, ove strettamente necessario, le 
barriere fonoassorbenti vengano realizzate 
con soluzioni architettonicamente compati-
bili con il contesto sostituendo, in corrispon-
denza con gli affacci delle abitazioni e dei 
sovrappassi, i pannelli opachi con pannelli 
trasparenti. Qualora non possano essere in-
stallate le barriere fonoassorbenti si richiede 
di intervenire sugli edifici prospicienti  la 
tratta con interventi di isolamento acustico.  
Nei casi in cui è previsto l’intervento dall’e-
sterno della linea ferroviaria, utilizzando 
e, in parte, occupando strade pubbliche, si 
dovrà concordare con gli uffici competenti 

il periodo più idoneo per intervenire con la 
finalità di ridurre al minimo le interferenze 
con la viabilità cittadina ed i disagi ai citta-
dini stessi.
Prima della votazione è intervenuto: «Grazie 
alla nostra proposta – ha affermato il Sinda-
co, Rocchino Muliere - si risparmia il consu-
mo del suolo: 46 ettari contro i 101 previsti 
con la realizzazione dello shunt. Inoltre, in 
questo modo si evita l’isolamento ferroviario 
della nostra stazione e si offre una possibilità 
allo sviluppo logistico del territorio.
Per rassicurare i cittadini – ha sottolineato 
Muliere – vorrei precisare che i treni merci 
continueranno a transitare in città alle ve-
locità attuali e ricordo, invece, che già oggi 
i convogli passeggeri che non si fermano a 
Novi passano in stazione attorno ai 120-140 
kmh. Con questo documento – ha concluso  
il Sindaco – non si conclude il nostro lavoro, 
ma inizia una nuova fase che ci deve vedere 
impegnati per far sì che le richieste formula-
te vengano accolte».

 ► risparmio del suolo: 46 ettari 
contro i 101 previsti

 ► si evita l’isolamento ferroviario 
della stazione di Novi e 
l'interferenza con le falde acquifere

 ► potenziamento delle linee storiche 
per Milano, Genova e Torino

 ► Possibilità di sviluppo economico 
legato alla logistica

 ► realizzazione di un nuovo canale 
diversore del Rio Gazzo

 ► monitoraggio sulle falde acquifere
 ► terzo marciapiede per Pozzolo 

Formigaro
 ► installazione di barriere 

fonoassorbenti compatibili con il 
contesto urbano e studio di sistemi 
di mitigazione alternativi

LE RICHIESTE DEL COMUNE QUALI SONO I VANTAGGI
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Notizie
BREVI

Il Concorso Marenco entra nel vivo 
Sta per entrare nel vivo il Concorso Internazionale di 
Composizione "Romualdo Marenco", che quest’anno fe-
steggia la quattordicesima edizione. L’iniziativa, attiva 
dal 2003, è rivolta alle formazioni bandistiche in omag-
gio al compositore novese Romualdo Marenco, che pro-
prio nell’ambito della Banda Musicale ebbe le sue origini 
artistiche. Lo scopo è quello di promuovere la composi-
zione di musica per orchestra di fiati e percussioni. 
Tre sono le sezioni in gara: oltre alla composizione ori-
ginale per Banda e alla composizione per strumento (en-
semble di clarinetti), l’edizione 2016 prevede una nuova 
sezione di esecuzione per strumento/ensemble riserva-
ta al quintetto di ottoni. È previsto un premio unico di 
4.000 mila euro per l'autore della composizione per Ban-
da, uno di 1.500 euro per la composizione per strumento 
ed uno di 1.500 euro per l’esecuzione strumento/ensem-
ble riservata al quintetto di ottoni.

La Giuria Internazionale si riunirà nella terza decade di 
agosto 2016, presso il Centro Culturale Capurro, per esa-
minare le composizioni pervenute. La direzione artistica 
è affidata al Maestro Maurizio Billi, compositore e Diret-
tore della Banda Musicale della Polizia di Stato. 
La Giuria è composta da: Maurizio Billi (Italia), Bruce 
Fraser (Regno Unito), Jacob De Haan (Olanda), Piero 
Vincenti (Italia), Bert Appermont (Belgio)
Per l’edizione 2016 la sezione di esecuzione musicale è 
dedicata al Quintetto di Ottoni e il brano d’obbligo, trat-
tandosi della prima edizione, é la composizione vincitri-
ce dell’edizione 2015 della sezione di composizione per 
Quintetto di Ottoni. Il Concorso di esecuzione si svolge-
rà il 24 agosto, in piazza Dellepiane. 
Per informazioni: Biblioteca Civica di Novi Ligure (0143-
76246; concorsomarenco@comune.noviligure.al.it).

A Fiorella il Premio Rotary
Il 27 maggio scorso, nel salone di Rappresentanza del 
Palazzo Municipale, una delegazione del Rotary Club di 
Novi Ligure ha premiato Fiorella Romagnollo in segno di 

riconoscimento per l’attività volontaria svolta quotidia-
namente nei confronti della pulizia della città. 
Nella targa ricordo, consegnata dal Presidente del sodali-
zio novese Enrico Lovigione, sono sintetizzate le motiva-
zioni del premio: “Alla Signora Fiorella Romagnollo che 

interpreta con grande senso civico il motto del servire al 
di sopra dei propri interessi”.
Per l’Amministrazione Comunale, alla cerimonia erano 
presenti il Sindaco, Rocchino Muliere, ed il Vice Sindaco, 
Felicia Broda. Muliere ha ringraziato la signora Roma-
gnollo per la sua opera: “Siamo grati a Fiorella per tutto 
quello che ha fatto e continua a fare a favore della città. È 
sicuramente un esempio da seguire, in grado anche di far 
aumentare il senso civico dei cittadini novesi”. 

Consiglio Comunale dei bambini
Il consiglio comunale dei bambini ha eletto i propri rap-
presentanti per le cariche di sindaco e disability manager. 
La votazione, svoltasi il 4 aprile scorso, 
ha visto imporsi come baby sindaco Mario Cacopardo, 
della 5a D dell’istituto Pascoli; come mini disability ma-
nager è stato scelto Luca Pianzola, che frequenta la 5a C 
dell’istituto Zucca. Nonostante la tenera età, i neo elet-

ti hanno già le idee molto chiare. Nel loro programma 
hanno affrontato diversi aspetti come, ad esempio, la 
sicurezza ed il decoro urbano. Luca, primo bambino in 
Italia a ricoprire la carica di mini disability manager, ha 
detto di essere felice di collaborare con Bruno Ferretti, 
suo corrispettivo senior, e di voler organizzare visite gui-
date per i bambini con problemi di disabilità in modo 
che tutti possano conoscere le bellezze del centro storico 
cittadino. Nella foto, Mario Cacopardo e Rocchino Mu-
liere posano con la fascia tricolore con, a sinistra, il mini 
disability manager Luca Pianzola e a destra l’Assessore 
alla Pubblica Istruzione Cecilia Bergaglio ed il disability 
manager Bruno Ferretti.

Nuovo C.d.a. per Gestione Ambiente
È cambiato l’assetto societario di Gestione Ambiente. 
L’atto ufficiale, siglato alla fine di maggio, ha compor-
tato l’aumento di capitale sociale di complessivi Euro 
1.880.745,00, di cui Euro 712.308,00 riservati al socio 
ASMT Tortona S.p.A., ed Euro 1.168.437,00 riservati al 
socio ACOS Ambiente S.r.l.; entrambe le società hanno 
aderito mediante conferimento del ramo d’azienda d’i-
giene ambientale. Il nuovo Consiglio di amministrazione 
è guidato dal Presidente Prof. Ennio Negri, docente di 
matematica già Sindaco di Tortona dal 1982 all’85 non-
ché assessore comunale e provinciale, e dal Vice Presi-
dente Lorenzo Robbiano, ex Sindaco di Novi Ligure. Il 
novese Paolo Selmi è stato riconfermato Amministratore 
delegato. I Consiglieri sono Giampiero Rocca, Giovanni 
Cristiani, Riccardo Daglio, Eleonora Costa.
La società avrà il compito di gestire il nuovo servizio 
d’igiene ambientale nell’ambito Tortonese – Novese, che 
partirà a pieno regime dal 2018 e prevede un sistema di 
raccolta porta a porta “spinto” di tutte le frazioni di rifiu-
ti, tranne il vetro che continuerà ad essere smaltito nelle 
campane stradali.
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La prima metà dell’anno sta mostrando segnali positivi per quanto 
riguarda le attività edilizie cittadine.
Tra le prime richieste da segnalare, quella della società Zunino srl che 
intende rinnovare, nell'ambito di proprietà, la convenzione di parte 
del piano di recupero di Villa Minetta. L’obiettivo è quello di comple-
tare la realizzazione di tre unità abitative, sospesa da alcuni anni, che 
si aggiungeranno a due alloggi già ristrutturati e abitati.
Particolarmente importante, inoltre, è l'istanza di deroga, ai sensi del-
la legge 106/2001, di parte del capannone ex Sival di via Mazzini, che 
a breve sarà sottoposta all'approvazione del Consiglio Comunale. La 
proposta riguarda la riqualificazione e razionalizzazione di parte di 
un'area classificata dal P.R.G. di ristrutturazione urbanistica denomi-
nata "Z5" del distretto urbanistico 3.
In questo caso si tratta della demolizione di un fabbricato produttivo 
dismesso e la ricostruzione di un edificio commerciale della catena 
Eurospin, con relative pertinenze quali il piazzale per parcheggio (con 
infrastrutture per la ricarica dei veicoli elettrici), aree verdi, recinzio-
ni, accessi carrai. Il progetto prevede unicamente la destinazione com-
merciale per una superficie utile lorda pari a mq. 1.535,97, contro i mq. 
591,38 ammessi dal P.R.G., con un incremento in deroga di mq. 944,59. 
Diversi sono i fattori che determinano l’interesse alla riqualificazione 
dell'area, attualmente in avanzato stato di degrado. Innanzitutto il 
miglioramento dell'impatto visivo e ambientale con la riduzione del-
la volumetria esistente pari a quasi il 50% e la riduzione dell'altezza 
dell'edificio da 15  a 6,50 metri. Da considerare anche la riduzione del-
le emissioni mediante efficientamento energetico, l’incremento degli 
standards a parcheggio e verde, la rimozione delle attuali coperture 
in amianto (circa 600 mq.), la riduzione del carico di acque bianche 
mediante la realizzazione di superfici drenanti, il consistente arretra-
mento rispetto a via Mazzini, l’abbattimento delle barriere architet-
toniche per l'intera area. Da non sottovalutare, inoltre, la creazione 
di nuovi posti di lavoro (da sei a otto) sul territorio comunale. Anche 
per quanto riguarda il centro storico si registra una lieve ripresa. Nei 
primi cinque mesi dell'anno sono pervenute 40 pratiche relative per 
lo più a lavori di ristrutturazione interna. Inoltre, sono pervenute tre 
richieste di modifica al P.R.G. La prima riguarda il Bar del Peso di 
piazza XX Settembre, per il quale si chiede la modifica da manuten-
zione a ristrutturazione edilizia. Si tratta di un edificio risalente tra la 
fine dell'800 e gli inizi del 900, che, sulla base della normativa vigente 
del centro storico, dovrà conservare l'originaria connotazione archi-
tettonica. La richiesta è stata motivata dalla necessità di rispettare la 
normativa in materia di pubblici esercizi e per consentire la realizza-
zione di un soppalco, non diversamente realizzabile nell'ambito di un 

 I DATI DELL’UFFICIO URBANISTICA PER I PRIMI SEI MESI DELL’ANNO

In ripresa l’attività edilizia cittadina
Tra le richieste, la ristrutturazione del Bar Peso e la realizzazione di un edificio commerciale della catena Eurospin

intervento di manutenzione straordinaria.
La seconda è relativa ad un immobile sito in via Gramsci, di fronte 
all'edificio delle Poste. Viene richiesto che vengano consentiti inter-
venti di ristrutturazione edilizia sull'immobile per adeguare il com-
plesso alle contemporanee esigenze abitative e consentire la realizza-
zione di tre unità immobiliari aventi accesso da un unico ingresso e 
disposte ciascuna su livelli privi di discontinuità di quota. La terza, 
infine, riguarda l'edificio posto ad angolo tra via Cavour e via Girar-
dengo, già sede del banco di Roma. Le modifiche consistono nella de-
stinazione d'uso che passerebbe a commerciale al piano terra e a resi-
denziale al primo piano, con la sostituzione del rivestimento esterno 
in marmo con intonaco.

Nelle foto in alto il magazzino Sival di via Mazzini allo stato attuale e come sarà dopo 
la realizzazione del nuovo supermercato. Sotto il Bar Peso di piazza XX Settembre.

 COMMEMORAZIONE ALL’EX CASERMA GIOGRGI

Centenario di Monte Zovetto
Si è volta il 26 giugno scorso presso l'ex caserma Giorgi, la commemo-
razione del centenario della battaglia di Monte Zovetto. L’evento, orga-
nizzato dagli ex militari del 157° Reggimento Fanteria Liguria, ha ripor-
tato alla memoria una delle battaglie più sanguinose della Prima guerra 
mondiale combattuta sull’altipiano di Asiago. Il 16 Giugno 1916, con il 
loro valore e l'eroica resistenza opposta al nemico, i "Leoni di Liguria" 
determinarono il fallimento della famosa “spedizione punitiva” austria-
ca, salvando l'Altopiano. Alla Bandiera fu concessa la prima Medaglia 
d'Oro al Valor Militare e la data del 16 Giugno venne fissata per la cele-
brazione della Festa del Corpo. Per l’occasione, è stata anche allestita la 
mostra “Cento anni di Leoni di Liguria attraverso un secolo di divise”.
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Tutto quello
che cerchi
in un click

Se vuoi conoscere le infomazioni utili della
tua città e tutte le novità su eventi culturali e
manifestazioni, consulta il sito istituzionale
del comune
www.comunenoviligure.gov.it
oppure cerca su Facebook le nostre
cinque pagine ufficiali:
Comune di Novi Ligure | Pagina Ufficiale
DolciTerre DiNovi
Museo dei Campionissimi
Biblioteca Civica - Centro Comunale di Cultura Gianfrancesco Capurro
Teatro Paolo Giacometti
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Il Premio Torre d’Oro, istituito dal Cen-
tro Studi “In Novitate” Onlus, conferito a 
persone fisiche o giuridiche novesi che nella 
loro professione si distinguono nel mondo 
dell’arte, della cultura, dello sport e del vo-
lontariato, contribuendo al progresso eco-
nomico e civile della città di Novi Ligure, 
quest’anno è assegnato all’attore Claudio 
Bisio.
Molte le motivazioni per questo prestigioso 
riconoscimento, le quali saranno illustrate 
come da tradizione, la mattina di domeni-
ca 25 settembre 2016, alle ore 10,30, presso 
il Museo dei Campionissimi di Novi Ligure.
Il Premio, giunto alla XXXII edizione, si av-
vale del patrocinio della Regione Piemonte, 
della Provincia di Alessandria, del Comune 
di Novi Ligure, e della preziosa collaborazio-
ne del Centro Orafo fratelli Ghio di Serra-
valle Scrivia.
Claudio Bisio nasce a Novi Ligure nel 1957. 
Con la famiglia, giovanissimo, si trasferisce 
nel milanese, ma mantiene saldo il legame 
affettivo con Novi ed il Novese. A Milano, 
già nei primi anni Ottanta, il talento del 
giovane Bisio, nel recitare e nel ballare, è 
apprezzato dal regista Gabriele Salvatores il 
quale lo scrittura per il film “Sogno di una 
notte d’estate”. Nasce così un solido rapporto 
professionale e di amicizia i cui primi frutti 
sono “Nemico di classe”, “Amanti” e “Come-
dians”. È l’inizio per Claudio Bisio di un’am-
mirevole carriera. Un curriculum vitae che 
vanta storiche collaborazioni con personaggi 
illustri e molte affermazioni, in spettacoli te-
atrali, in film di successo, nella conduzione 

Hanno preso il via due iniziative inserite 
all’interno di “Nessuno escluso”, progetto 
attivato dalla Biblioteca Civica per abbattere 
le barriere che rendono impossibile l’accesso 
al servizio bibliotecario da parte dell’utenza 
con problemi di disabilità.
Il primo, “Un Libro per te”, è un servizio 
nuovo, realizzato in collaborazione don il 
disability manager Bruno Ferretti, e consiste 
nel prestito domiciliare dei libri per persone 
disabili. Gli utenti impossibilitati a raggiun-
gere la sede della Biblioteca potranno con-
tattare la stessa telefonicamente o per posta 
elettronica per attivare il servizio. Successi-
vamente si potranno prenotare i libri che, se 
disponibili, saranno consegnati direttamen-
te a casa. Per il momento il servizio, natu-

 LA CERIMONIA IL 25 SETTEMBRE AL MUSEO DEI CAMPIONISSIMI

 NUOVI SERVIZI DELLA BIBLIOTECA CIVICA

A Claudio Bisio la Torre d’Oro 2016

Libri per tutti con “Nessuno escluso”

di programmi televisivi. Senza trascurare 
il suo aver prestato la voce nel doppiaggio 
di fantastici personaggi dei cartoons, l’aver 
espresso la sua creatività, il suo estro nell’e-
ditoria, nella musica ed in ambito pubblici-
tario. Non ultimo, il suo impegno in campo 
sociale ed umanitario. 
Ammirevole è l’attenzione di Claudio Bisio 
verso il mondo studentesco ed il suo impe-
gno nel solidale. Da citare le sue partecipa-
zioni alle diverse assemblee di studenti, tra 
cui quelle promosse dall’Associazione Sulle 
Regole di Milano. Dove Bisio, affiancato da 
Gherardo Colombo,  approfondisce con i 
giovani studenti temi:  “Come siamo messi 
con le regole” (nel 2013), “Libertà, regole e 
trasgressioni” (nel 2014). Né va dimenticato 

che Claudio Bisio è stato testimonial della 
campagna nazionale NoiNo contro la vio-
lenza maschile sulle donne, che l’8 marzo 
2014 ha ricevuto una Targa di rappresen-
tanza consegnata dall’allora Presidente Na-
politano durante una cerimonia ufficiale al 
Quirinale; o che con l’amico di sempre Ser-
gio Staino nel 2013 al teatro Verdi di Pisa ha 
condotto un omaggio a Giorgio Gaber per 
sostenere il progetto teatrale del locale car-
cere Don Bosco.

Claudio Bisio durante la visita al cantiere del Teatro Marenco del 31 gennaio scorso.

ralmente gratuito, prevede una frequenza 
quindicinale e la consegna verrà effettuata 
dai messi comunali in uniforme.
Per contattare la Biblioteca si può telefonare 
al numero 014376246 o inviare un messaggio 
email all’indirizzo: biblioteca.direzione@co-
mune.noviligure.al.it. 
Alla fine di giugno, inoltre, ha riaperto “Libri 
di emergenza”, il punto di prestito librario 
presso l’ospedale San Giacomo che funzio-
nerà fino al prossimo 16 ottobre per cinque 
giorni alla settimana: da lunedì a venerdì 
dalle ore 10 alle 12,30. Oltre ai degenti, il ser-
vizio è rivolto ai visitatori del nosocomio e al 
personale medico e paramedico.
Sempre per il progetto “Nessuno escluso”, si 
ricorda che presso la Biblioteca è già attiva 

una postazione dedicata agli ipovedenti e ai 
dislessici e sono disponibili libri in corpo 16, 
volumi che utilizzano caratteri superiori alla 
media per agevolare la lettura.
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Notizie
UTILI

Controlli sulle agevolazioni comunali
Nell’ambito dell’attività di Polizia Tributaria, la Com-
pagnia di Novi Ligure della Guardia di Finanza proce-
de regolarmente al controllo della posizione reddituale 
e patrimoniale dei nuclei famigliari che beneficiano di 
prestazioni agevolate. Tra i vari controlli, rientrano an-
che quelli finalizzati ad accertare il possesso dei requisiti 
necessari per l’ottenimento di agevolazioni sulle tariffe 
comunali, come ad esempio i servizi asilo nido e mensa 
scolastica. Presso l’Ufficio Pubblica Istruzione, negli ul-
timi tre anni sono stati accertati quattro casi di illecito 
amministrativo per i quali sono state applicate le sanzio-
ni pecuniarie previste dalla legge.
Tale attività – sottolinea l’Amministrazione Comuna-
le – è utile a garantire che le agevolazioni previste dalla 
legge o da regolamenti vadano a persone che realmente 
dimostrano di averne diritto, consentendo anche di in-
dividuare coloro che intendono approfittare di benefici 
non dovuti.

Progetto Aretè: fiducia e competenze
A conclusione del progetto “Aretè – Assistenza in Rete” 
sono stati ottenuti importanti risultati: 86 donne disoc-
cupate e/o inoccupate hanno preso parte ad un percorso 
formativo finalizzato allo sviluppo e riqualifica di com-
petenze professionali relative al profilo dell’assistente fa-
miliare e dell'assistente all'infanzia.

Il progetto, partito lo scorso febbraio, è stato finanziato 
dalla Fondazione SociAL di Alessandria e promosso dal-
la Cooperativa Sociale Azimut di Alessandria in collabo-
razione con il Comune di Novi Ligure e il C.S.P; Aretè 
ha avuto l'ambizione di dare risposte concrete e positive 
di conciliazione alle famiglie in difficoltà per la cura dei 
propri figli o l'assistenza dei propri cari attraverso una 
rete che lega tra loro famiglie e istituzioni. Si pone quindi 
come servizio di utilità sociale e ha inoltre come obiettivo 
fondamentale quello di fornire una concreta opportunità 
di lavoro. 
La Banca Dati Aretè è a disposizione della cittadinan-
za come strumento che mette in contatto la domanda e 
l'offerta di assistenti all'infanzia e assistenti familiari. La 
Banca Dati consente alle persone iscritte (colf, badanti, 
assistenti familiari, baby sitter, ecc.) di farsi conoscere e 

di valorizzare il proprio profilo professionale e rappre-
senta per le famiglie un'opportunità in più, una risposta 
flessibile ai servizi presenti nel territorio.
Il servizio vi accompagnerà nella scelta, nella definizio-
ne del rapporto di lavoro e nella gestione amministrati-
va, per maggiori informazioni telefonare o inviare una 
mail ai contatti di seguito evidenziati: tel. 0143.322503- 
333/1972246 e.mail: areaprogettiazimut@gmail.com

Iscrizioni dei minori in Biblioteca
Dal mese di aprile anche 
i bambini e i ragazzi fino 
ai 16 anni di età possono 
iscriversi nominalmen-
te e ricevere una tessera 
personale e gratuita per 
accedere ai servizi bi-

bliotecari. Il nuovo servizio si è reso possiblie grazie ad 
una modifica del regolamento della Biblioteca Civica. 
Naturalmente i genitori, o chi esercita la potestà genito-
riale, dovranno esprimere il loro consenso sull’apposito 
modulo predisposto per l’autorizzazione al prestito per 
i  minori di sedici anni, presentando un documento in 
corso di validità.

Un libro in dono ai nuovi nati
L’Amministrazione Comunale scelto 
di dare il benvenuto a tutti i nuovi nati 
nell’ambito del Sistema Bibliotecario No-
vese attraverso un dono speciale. Si trat-
ta del libro Tantananna, una raccolta di 
nenie, filastrocche, canzoncine, tiritere 
da tutto il mondo, in lingua originale, 
per accompagnare i piccoli al sonno. Il volumetto è stato 
realizzato da Fernanda Menéndez con una tiratura de-
dicata alla Biblioteca Civica di Novi Ligure. L’iniziativa 
si inserisce  nell’ambito di Nati per Leggere, programma 
nazionale volto alla promozione della lettura ad alta voce 
in famiglia sin dalla nascita.

Occupazione suolo pubblico
È stata predisposta la nuova modulistica per le istanze di 
occupazione del suolo pubblico a titolo diversificato. In 
pratica, si tratta delle richieste per nuovi allacciamenti di 
sottoservizi, interventi edili, montaggio ponteggi, traslo-
chi, ecc.; i nuovi moduli sono disponibili presso l’Ufficio 
Viabilità del Comando di Polizia Municipale (via Verdi, 
37) oppure possono essere scaricati dal sito internet del 
Comune di Novi Ligure nella sezione riservata alla mo-
dulistica.
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Sorge a Novi Ligure, all’interno della strut-
tura del Maglietto nella Frazione Merella, il 
primo Museo dell’apicoltura in Piemonte. 
L’iniziativa nasce dalla donazione al Co-
mune di attrezzatura e oggettistica da parte 
degli apicoltori locali Amelia e Giacomo Bi-
sio, recentemente scomparsi, la cui volontà è 
stata portata avanti dalle figlie Angela e Gil-
da. Si tratta di una collezione unica nel suo 
genere che comprende arnie, bugni villici, 
nutritori, smielatori, torchi, sculture in cera, 
riviste di apicoltura, francobolli dedicati alle 
api e tanto altro materiale raccolto nel corso 
degli anni dalla famiglia Bisio.
Alla cerimonia di inaugurazione, svoltasi 
il 20 aprile scorso, ha partecipato anche il 
Cavalier Flavio Repetto, patron della Novi 
Elah Dufour. All’evento hanno collaborato 
il Comune di Novi Ligure, la Provincia di 
Alessandria, la famiglia Bisio, l’associazione 
Aspromiele che riunisce i produttori di mie-
le piemontesi ed il sodalizio ambientalista 
Maglietto. Subito dopo il taglio del nastro, la 
struttura è stata visitata da numerosi ragazzi 
di vari istituti scolastici del territori. All’in-
tero del museo, infatti, è conservata  una 
notevole collezione di riviste specializzate, 
dalle più antiche  risalenti agli anni ’30 fino 
ai giorni nostri, libri e dispense: una vera mi-
niera a cui gli studenti, magari per una tesi, 
e gli appassionati per un approfondimento 
potranno attingere anche estraendo copie su 
richiesta. Le visite, ad ingresso libero, pro-
seguono anche nel periodo estivo. Nel mese 
di luglio è prevista un’apertura domenica 17, 
in concomitanza con la Festa della Trebbia-
tura presso la Frazione Merella, quando il 
Museo sarà aperto per l’intera giornata (al 
mattino dalle ore 9,30 alle 12 e al pomeriggio 
dalle 15 alle 18), ed una domenica 24 luglio 

Sono stati nominati gli ispettori ambientali 
che affiancheranno il personale della Polizia 
Municipale nel controllo del rispetto delle nor-
me in materia di conferimento ed abbandono 
dei rifiuti, comprese le deiezioni canine che 
purtroppo non sempre vengono raccolte dai 
proprietari dei nostri amici a quattro zampe. Si 
tratta di otto volontari dell’Associazione Fare 
Ambiente - laboratorio verde di Alessandria - 
in possesso del decreto prefettizio di riconosci-
mento di guardie zoofile. La loro sede, situata 
presso il Parco Castello, rappresenta anche un 
presidio per il polmone verde cittadino. Questi 

 INAUGURATO IL 20 APRILE PRESSO IL MAGLIETTO

 SONO I VOLONTARI DELL’ASSOCIAZIONE FARE AMBIENTE CON SEDE PRESSO IL PARCO CASTELLO

È nato il primo Museo dell’apicoltura in Piemonte 

Ispettori ambientali contro l’abbandono dei rifiuti

Le visite sono ad ingresso gratuito, definito il calendario estivo

(orario continuato dalle 9 alle 18). Inoltre, 
in occasione della notte di San Lorenzo del 
10 agosto è in programma un’apertura not-
turna dalle ore 21 alle 24. Fino alla fine di 
settembre si potrà prenotare una visita per 
gruppi di minimo 10 persone contattando 
il Presidente dell’Associazione Il Maglietto, 
Antonio Capuccilli. Le visite si svolgeranno 
generalmente di domenica dalle ore 15 alle 
18.  Alla riapertura delle scuole i dirigenti 
scolastici e gli insegnanti potranno preno-
tare una visita contattando  anche l’Ufficio 
Pubblica Istruzione del Comune.  
Il Maglietto, che ospita il Museo dell’apicol-
tura, si trova vicino al torrente Scrivia nella 
Frazione Merella: ci si arriva percorrendo la 
strada per il cimitero della piccola frazio-
ne e seguendo le indicazioni per Ambiente 
Scrivia. L’immobile, di proprietà comunale, 
è situato in una zona di importanza comu-
nitaria e a protezione speciale per il notevole 
interesse naturalistico e la presenza di nu-

merose specie animali e vegetali.
Qui sorge anche l’Associazione Maglietto 
di Novi ligure che, grazie all’impegno dei 
volontari, opera in particolare nell’ambito 
dell’area fluviale del torrente Scrivia per pro-
muovere le attività di prevenzione e di con-
trollo, didattiche e di studio, di informazio-
ne e di dibattito con particolare riguardo ed 
attenzione specifica ai giovani ed al mondo 
della scuola, proseguendo l’attività svolta in 
questi anni dalle Guardie Ecologiche Volon-
tarie della provincia di Alessandria. 

Per prenotazioni visite:
Antonio Capuccilli
(Presidente Associazione Maglietto)
tel. 0143772347; cell.  3346725160

Per iscrizioni Associazione Maglietto:
Monica Puppo - tel. 0143 330935
presso Acos spa Corso Italia, 49
Antonio Capuccilli
presso Comune di Novi Ligure Palazzo Dellepiane

Il taglio del nastro: da sinistra, le sorelle Bisio, il Sindaco Rocchino Muliere, il Cav. Flavio Repetto e 
l'Assessore all'Urbanistica Maria Rosa Serra.

i loro nomi: Gianluca Gatti, Alex Fabio Spa-
gnoli, Pasquale Nervi, Sergio Quinto Massa, 
Emilio Casonato, Milko William Spagnoli, 
Gabriele Grosso, Simone Motta. L’iniziativa 
rientra tra quelle promosse dall’Amministra-
zione Comunale per contrastare e ridurre i fe-
nomeni di degrado legati alla mancanza di ri-
spetto delle regole. I nuovi ispettori ambientali 
supporteranno ed affiancheranno l'azione della 
Polizia Municipale nel contatto con gli utenti, 
nell’informazione, nel controllo dei compor-
tamenti scorretti e nella loro repressione. Per 
l’espletamento delle loro funzioni, i volontari 

saranno muniti di apposito documento di ri-
conoscimento. L’attività di accertamento delle 
violazioni in materia di conferimento e abban-
dono dei rifiuti sarà svolta d’intesa e in collabo-
razione con il Comando di Polizia Municipale. 
L’iter amministrativo sanzionatorio e le moda-
lità di accertamento, in ragione di quanto pre-
visto dalla vigente legislazione, saranno uguali 
a quelle già poste in essere dalla Polizia Muni-
cipale, che rimane comunque a tutti gli effetti 
titolare di autonoma potestà di accertamento, 
così come le altre figure alle quali l’ordinamen-
to conferisce tali poteri.
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Info
GIOVANI

Borse di studio Dolci Terre di Novi
In occasione del ventennale della rassegna enogastrono-
mica “Dolci Terre di Novi”, il Comune di Novi Ligure 
istituisce due borse di studio riservate a due studenti 
diplomati nell'a.s. 2015 – 2016 presso uno degli Istituti 
Superiori della città. I concorrenti dovranno aver con-
seguito una votazione finale non inferiore a 90/100. Le 
borse di studio hanno un valore di 2.000 euro ciascuna e 
potranno essere fruite per l’iscrizione, nell’ a.a. 2016/17, 
al primo anno di un Corso di Laurea Triennale o Quin-
quennale a ciclo unico, ad una delle seguenti facoltà: 
Scienze Agrarie e Alimentari - Scienze e Culture Eno-
gastronomiche. 
L'assegnazione della borsa di studio sarà effettuata da 
apposita Commissione, composta da un rappresentante 
dell’Amministrazione comunale, un rappresentante del 
Punto Giovani di Novi Ligure, una psicologa esperta in 
orientamento scolastico professionale, il Dirigente Sco-
lastico dell’Istituto “Ciampini” di Novi Ligure o un suo 
delegato, il Dirigente Scolastico del Liceo “Amaldi” di 
Novi Ligure o un suo delegato. Il bando integrale è pub-
blicato sul sito istituzionale del Comune di Novi Ligure. 
Scadenza per presentazione candidature: 20 Settembre 
2016; pubblicazione dei risultati: 10 Ottobre 2016; conse-
gna della Borsa di Studio: entro il 17 Ottobre 2016.
Per informazioni: Punto Giovani c/o Biblioteca Civica 
Via Marconi 66 dal martedì al venerdì 15.00 – 18.00 / 
sabato 9.30 – 12.30 e-mail: informagiovaninovi@libero.it

Start Up Novi, incubatore d’impresa
Il Comune di Novi Ligure in collaborazione con l’Asso-
ciazione Réseau Entreprendre Piemonte e l’Agenzia di 
Sviluppo del territorio Langhe Monferrato Roero (LA-

MORO) al fine di sostenere ed incentivare nel territo-
rio novese la creazione di nuova impresa e di nuovi 

posti di lavoro, promuove il bando Start Up Novi 
Ligure - Incubatore d’impresa non tecnologi-
co, diretto allo scouting, alla formazione ed 
accelerazione di idee e neo-imprese innovati-
ve e non solo. La finalità è quella di facilitare 
la nascita e lo sviluppo di Start up innovative 
e non, sostenere lo sviluppo professionale 
di giovani neo-imprenditori e/o lavoratori 

autonomi al fine di rafforzare la rete impren-
ditoriale locale, sviluppare la competitività e 

l’attrattività del territorio, valorizzare i giovani 
talenti nei loro percorsi di crescita e portare alla 

creazione di nuovi posti di lavoro. Il bando, pubblicato 
sul sito istituzionale del comune, è volto alla selezione e 

al supporto formativo di 6 imprese e/o aspiranti impren-
ditori. I destinatari sono giovani (con un’età tra i 18 e i 
35 anni) che hanno da poco avviato o sono in procinto 
di avviare un’attività di impresa in un settore non tec-
nologico che si caratterizza per un approccio comunque 
innovativo, creativo e di valore aggiunto in riferimento 
alle vocazioni del territorio novese. A titolo esemplifica-
tivo i settori a cui ci si rivolge sono: l’enogastronomia e 
i prodotti tipici, l’industria agroalimentare, il turismo 
sostenibile, la cultura, il benessere, la green economy, il 
welfare locale e della valorizzazione del patrimonio cul-
turale e delle tradizioni locali. Scadenza 31 ottobre.
Per informazioni: Punto Giovani c/o Biblioteca Civica 
Via Marconi 66 dal martedì al venerdì 15.00 – 18.00 / 
sabato 9.30 – 12.30 e-mail: informagiovaninovi@libero.it

Nuova sede per il Punto Giovani
Il Punto Giovani del Comune di Novi Ligure ha cambia-
to sede: da corso Piave si è trasferito presso la Biblioteca 
Civica in via Marconi 66. Il trasferimento del servizio ha 
raggiunto l'obiettivo prioritario dell'apertura di un vero e 
proprio Centro di Aggregazione quale spazio aperto, che 
fa della relazione e dell'incontro i suoi punti di forza. I 
nuovi locali permettono di allargare la gamma di dota-
zioni e opportunità a favore dei giovani, che nel Centro 
troveranno un riferimento per il tempo libero, per colti-
vare passioni o esprimere la propria creatività. La nuova 
sede è aperta dal martedì al venerdì dalle ore 15 alle 18 e 
il sabato dalle 9 alle 13 (tel. 014376246). 
Il centro di aggregazione giovanile “Punto Giovani”, ge-
stito dalla Cooperativa Sociale Azimut, offre ai ragazzi 
la possibilità di sperimentare diverse attività. Oltre al 
consolidato servizio di informazione e orientamento su 
studio, lavoro, università, sono a disposizione nuovi stru-
menti completamente gratuiti: Internet point con 3 po-
stazioni PC, giochi ed attività strutturate con il supporto 
di educatori, spazio ludico attrezzato con  calciobalilla, 
air hockey, televisione, consolle e diversi giochi da tavolo. 
Saranno attivi da subito vari laboratori grafico-pittorici e 
la visione di film per creare momenti di incontro e scam-
bio culturale. Inoltre, chi frequenta le scuole secondarie 
di I grado può usufruire dell'attività Spazio Compiti, che 
promuove un supporto motivazionale allo studio e dei 
compiti assegnati, anche attraverso l’aiuto dei compagni. 
A partire dal mese di Luglio, il Centro ospiterà il progetto 
“Virus Social Web Radio” proposto dell'Associazione di 
Promozione Sociale “Fantomatica” che mira alla creazio-
ne di una Web Radio che possa essere voce del territorio, 
delle associazioni, delle scuole e al contempo strumento 
comunicativo, espressivo e socializzante per i giovani.
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Novi da scoprire 
tour guidati con partenza da piazza 
Dellepiane alle ore 16
€ 3,00 a persona (gratis fino a 10 anni), la visita 
ai sotterranei € 2,00

Venerdì 1 e venerdì 22 luglio 
APERTURA STRAORDINARIA
DEI SOTTERRANEI 
con visita guidata dalle 21 alle 23 

Domenica 7 agosto 
TOUR MEDIOEVALE
tour guidato nel centro storico
e visita della torre e dei sotterranei

Domenica 4 settembre 
TOUR NAPOLEONICO
tour guidato nel centro storico
e visita della torre e dei sotterranei

Domenica 18 settembre 
GREEN TOUR
passeggiata nel parco castello alla 
scoperta delle principali specie arboree 
e visita guidata alla torre e ai sotterranei

Negozi aperti fino alle 24

1 luglio | vetrine animate
8 luglio | “Il Mondo delle 
Principesse” musical con le principesse 
Disney, una serata per i bambini
15 luglio | “Magica Notte” serata 
con spettacoli di magia e chiromanti e da 
Italia’s got talent il mago “Zio Potter”
22 luglio | “Ciak si Gira” serata 
dedicata ai personaggi del Cinema
29 luglio | “Danzando sotto le 
Stelle” musica da ballare ed ascoltare

innovidestate
NOVI LIGURE

Giovedì 21 luglio, ore 21
Centro Culturale “G. Capurro”
INCHIOSTRO Musica sotto le stelle 
Concerto per i 40 anni
della Corale Novese
Direttore M° Chris Iuliano

Sabato 30 luglio
Chiesa della Collegiata
COREA IN CANTO A NOVI
Seconda Edizione
A cura del Coro Novincanto
con il Busan Harmony Choir

Sabato 13 agosto
Portici di c.so Marenco
LA TORRE DI CARTA | Giallo d’agosto

Da sabato 6 a domenica 14 agosto
FESTA DELLA BIRRA
IN PIAZZA CARENZI
stand gastronomici, musica e sorprese

Martedì 16 agosto
Via Ovada
GIRANOVI | FESTA DI SAN ROCCO

Domenica 21 agosto 
GIRO DEI CALANCHI 
NELLE TERRE DI FAUSTO E SERSE COPPI
Atletica Novese
Info: tel.0143772330 sport@comune.noviligure.al.it

Sabato 3 e domenica 4 settembre
Viale Pinan Cichero
GIRANOVI | NOVI ROCK  & MOTOR BIKE

Sabato 17 settembre 
Museo dei Campionissimi - 
Piazza Dellepiane
BICI PER TUTTI
Pedalata con gli atleti delle handbike

Fino al 30 luglio
UNA BANDIERA PER UN IDEALE
Il Mutuo Soccorso attraverso i suoi vessilli
Chiostro Biblioteca Civica
Mostra a cura della Fondazione Centro per lo 
studio e la documentazione delle Società di 
Mutuo Soccorso

Sabato 9 luglio
Portici di c.so Marenco
LA TORRE DI CARTA
Spettacolo di burattini “LA STREGA 
ROSEGA RAMARRI” della compagnia 
Paolo Papparotto di Treviso
a cura dell’Ass.ne Peppino Sarina
Sabato 9 luglio, ore 21
Museo dei Campionissimi  
nell’ambito del Festival “L’altro Monferrato”: 
“Camminare… Pedalare… Volare…”
UNA BICI, UN SOGNO
visita drammatizzata e interattiva con 
l’attore Luigi Marangoni
a cura dall’Associazione AgriTeatro 
INGRESSO GRATUITO

Sabato 16 e domenica 17 luglio
Frazione Merella
GIRANOVI | FESTA DELLA TREBBIATURA
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INCHIOSTRO
un libro una sera d ’estate

 Tutti i giovedì di luglio Incontri culturali in biblioteca
Centro Culturale “G. Capurro”

Centro Comunale di Cultura G. Capurro - Biblioteca Civica
tel.0143-76246 - biblioteca.direzione@comune.noviligure.al.it

Ufficio Turismo: tel. 0143 772259; turismo@comune.noviligure.al.it

Ufficio Commercio: tel. 0143 772204; commercio@comune.noviligure.al.it

IAT - Informazioni e Accoglienza Turistica:
tel. 0143 72585 - iat@comune.noviligure.al.it

www.comunenoviligure.gov.itin
f
o

Giovedì 4 agosto NOTTE BIANCA
Zona stadio ore 22,00
GRANDE SPETTACOLO PIROTECNICO
Piazza Dellepiane, dalle ore 22
Concerto VULCANICA PERCUSSIONISTI
il gruppo italiano di percussioni su bidoni

industriali, il primo e l’unico di livello internazionale

NEGOZI APERTI

dal 3 al 5
150
bancarelle
in centro città

Fiera2016

Mercoledì 3 agosto, ore 21 
Corte Solferino
TRADIZIONALE CONCERTO DELLA MADONNA DELLA NEVE
Del Corpo Musicale “Romualdo Marenco”
Direttore Andrea Oddone

PROGRAMMA IN VIA DI DEFINIZIONE
Info: www.comunenoviligure.gov.it

7 luglio, ore 21.00
Piazza Matteotti
BANDA MUSICALE DELL’ARMA DEI CARABINIERI

27 luglio, ore 21.00
Corte Solferino
ORCHESTRA DI STATO DA CAMERA DEL KAZAKHSTAN

7 agosto, ore 21.00
Corte Solferino
KHARKIV PHILHARMONIC SYMPHONY ORCHESTRA

27 agosto, ore 21.00
Piazza Matteotti
ORCHESTRA SINFONICA DI MILANO GIUSEPPE VERDI

24 agosto, ore 21.00
Piazza Dellepiane
CONCERTO DI PREMIAZIONE DEL CONCORSO 
SEZIONE OTTONI

9 settembre, ore 21.00
Oratorio della Maddalena
RECITAL PIANISTICO DI UMBERTO RUBONI

INGRESSO GRATUITO

NOVI MARENCO FESTIVAL a cura di Aido Novi Ligure 
Ingresso € 10
prevendita al n. 3485917616
in caso di mal tempo lo spettacolo 
si terrà al Centro Fieristico -  viale 
dei Campionissimi 2

2 settembre 
Guido Catalano in gran tour
Spettacolo inserito in “Attraverso” 
festival di arti paesaggio e cultura 
materiale nei luoghi dell’Unesco 
e del Basso Piemonte; a cura 
dell’Associazione Culturale 
Hiroshima Mon Amour

9 settembre, dalle ore 20
Festa di fine estate
Jam Session Birra e Sfiziosità
a cura del Bar Marenco (c.so 
Marenco,155) di Roberta Priolo
€ 8,00 a persona -  gradita la 
prenotazione al n. 3467911055

31 luglio, ore 21
C’era una volta il giorno dopo
Scritto da Enzo Buarnè
musiche di Andrea Robbiano
Compagnia del Teatro del 
Rimbombo

5 agosto, ore 21
Una visita inopportuna
di Raul Damonte in arte Copi
Compagnia del Teatro del 
Rimbombo

11 agosto, ore 21.15
Claudio Lauretta in Mister 
Voice #oltrelimitazione
accompagnato dal maestro 
Sandro Picollo

CORTE SOLFERINO
Un nuovo spazio
per gli eventi a Novi
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Presso le nove farmacie novesi, tutte aderenti 
a Federfarma (federazione nazionale unita-
ria titolari farmacia), è possibile richiedere la 
consegna gratuita a domicilio  dei medicina-
li per le persone con gravi disabilità.
L’iniziativa, lanciata a livello nazionale circa 
un anno fa da Federfarma con il patrocinio 
del Ministero della Salute, è riservata alle 
persone che sono impossibilitate a recarsi 
in farmacia, per disabilità o gravi malattie, e 
non possono delegare altri soggetti.
Per accedere al servizio è sufficiente chia-
mare il numero verde 800 189 521, attivo nei 
giorni feriali dal lunedì al venerdì dalle ore 
9.00 alle ore 18.00. Alla risposta dell’operato-
re, si dovrà indicare le generalità e l’indiriz-
zo al quale recapitare il farmaco. Successiva-
mente l’operatore verificherà quali farmacie 
vicine al domicilio sono disponibili ad effet-
tuare il servizio. Sarà poi la farmacia a con-
cordare con l’utente le modalità e i tempi di 
consegna del farmaco richiesto.
«Si tratta di un servizio estremamente im-
portante – spiega il Sindaco Rocchino Miu-
liere – che viene incontro alle esigenze di 
persone con gravi disabilità ma anche di 
anziani che hanno difficoltà a uscire di casa 

 ALL’INIZIATIVA ADERISCONO LE NOVE FARMACIE NOVESI

Farmaci a domicilio per persone disabili

e non possono contare sull’aiuto di amici e 
parenti. Grazie anche all’interessamento del 
Disability Manager Bruno Ferretti, abbiamo 
pensato, come Comune di Novi Ligure, di 

fare da cassa di risonanza all’iniziativa, alla 
quale aderiscono tutte le farmacie novesi, 
per promuoverla in maniera più capillare nei 
confronti della cittadinanza».
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Lo scorso anno la Confartigianato di Ales-
sandria ed il Distretto del Novese hanno ot-
tenuto un finanziamento della Regione Pie-
monte per due progetti dedicati agli itinerari 
e alla valorizzazione delle attività artigianali.
“Artigiani del Gusto” del Distretto del 
Novese
Nell’ambito degli itinerari Travel&Food, 
promossi del Distretto del Novese e avviati 
lo scorso anno, gioca un ruolo fondamentale 
la capacità di comunicare il territorio e con 
esso le realtà artigianali locali artefici dei 
prodotti del paniere dei sapori, fiore all’oc-
chiello dei nostri viaggi su misura. Il Distret-
to del Novese ha presentato lo scorso 6 aprile 
le realtà coinvolte nel circuito "Artigiani del 
Gusto", un percorso dedicato alla scoperta 
delle eccellenze eno-gastronomiche, affian-
cato da un’azione di formazione degli arti-
giani per valorizzare al meglio la storia del 
prodotto, legata alle tradizioni del territorio.
“Artigiano per un giorno” della Confar-
tigianato 
Il progetto nasce dal desiderio di promuo-
vere itinerari dell’artigianato alessandri-
no fuori dai circuiti di massa e suggerire al 

 COLLABORAZIONE TRA DISTRETTO DEL NOVESE E CONFARTIGIANATO ALESSANDRIA

Artigiani del gusto e Artigiano per un giorno

visitatore percorsi alternativi. L’obiettivo è 
quello di sviluppare un turismo culturale 
completamente diverso, più sensibile alle 
tradizioni artigianali del territorio insieme 
al patrimonio artistico e monumentale. Per 
la Confartigianato, promotrice dell’iniziati-
va, il visitatore non si deve accontentare di 
vedere un prodotto artigianale, se pur eccel-
lente, ma occorre che “viva” la sua creazione. 

La cooperazione che si va ad avviare attra-
verso l’unione di questi due progetti sarà 
sicuramente un primo fattivo elemento 
collaborativo di un’attività sistemica, che 
potrebbe portare a successivi finanziamenti 
e riconoscimenti come modalità di valoriz-
zazione del territorio in stretta sinergia tra 
pubblico e privato.
Alla Welcome Card aderisce anche “Arti-
giano per un giorno”  
Per promuovere il circuito degli Artigiani 
del Gusto si è pensato di attivare sul territo-
rio una Welcome Card, un piacevole omag-
gio capace di accompagnare e agevolare il 
soggiorno del visitatore alla scoperta del ter-
ritorio del Basso Piemonte e delle numerose 
opportunità legate agli aspetti culturali e alle 
eccellenze artigianali.
L'idea della Welcome Card è pensata in par-
ticolar modo per i visitatori che arrivano nel 
nostro territorio in autonomia. Il piccolo 
omaggio al momento della registrazione in 
albergo o B&B permetterà di conoscere le ec-
cellenze (Travel&Food) del nostro territorio 
e le modalità per ottenere agevolazioni legate 
alla Welcome Card.
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Oltre 300 persone hanno fatto da cornice ad un grande evento de-
dicato allo sport e alla maglia azzurra che si è tenuto il 25 maggio 
scorso al Museo dei Campionissimi. Protagonista della serata, Davi-
de Cassani, ex ciclista, giornalista sportivo e, da gennaio 2014, Com-
missario Tecnico della nazionale italiana di ciclismo.
Nel talk show, condotto dalla giornalista de “Il Piccolo” Mimma Ca-
ligaris, Cassani ha parlato della sua esperienza in nazionale da cicli-
sta professionista e poi da Ct, un sogno che è diventato realtà. 
Tra i momenti più emozionanti, l’incontro con i piccoli ciclisti che 
sono accorsi per salutarlo e chiedergli un autografo. Chiaro il mes-
saggio lanciato da Cassani ai bimbi e ai loro genitori: «Questo per voi 
è il momento più bello. Per l’agonismo ci sarà tempo, ma ora salite in 
bicicletta e divertitevi».
Alla manifestazione hanno partecipato altri atleti del territorio che 
vestono o hanno vestito la maglia della nazionale italiana. Erano pre-
senti la società Forza e Virtù con Arianna Rocca, Carlotta Necchi, 
Giulia Gemme e Davide Porta, la sezione novese del Tiro a Segno 

 GRANDE SERATA AL MUSEO DEI CAMPIONISSIMI

Il sogno azzurro di Davide Cassani

con l’ex nazionale juniores Cristina Bottazzi, i ragazzi del Badmin-
ton Novi, e ancora, Guglielmo Guido (campione italiano di bocce 
under 15), Diego Maranetto (ex allenatore della nazionale di sci di 
fondo femminile) e Stefano Moro, ex nazionale di pallavolo.
Al successo della serata hanno collaborato e contribuito diversi sog-
getti. Un sentito ringraziamento va, quindi, a tutte le società sportive 
cittadine, alle società ciclistiche Overall Cycling Team e Mtb i Cin-
ghiali, alla Consulta Sport in Novi, a Mimma Caligaris e a Costanza 
Girardengo.

Da sinistra: Massimo Subbrero, il Sindaco Muliere e Davide Cassani

Davide Cassani con gli azzurri novesi

Viaggio al centro di me stesso Nuova impresa per Gianluca Bombara
Da Novi a Santiago de Com-
postela, quasi due mila chi-
lometri da percorrere in tre 
settimane in sella ad una 
mountain bike. Questo è il 
“Viaggio al centro di me stes-
so”, l’impresa che si accinge a 
compiere Angelo Bloisi.
Si tratta di un viaggio espe-
rienziale, spirituale e cultu-
rale la cui adesione è aperta 
a chiunque sia desideroso di 
affrontare questa avventura in 
mountain bike ed anche con 
altri mezzi. L’iniziativa ha an-
che un fine benefico, quello di 
raccogliere fondi per la lotta 
contro i tumori. Parte del ricavato verrà devoluto a favore di un progetto 
di ricerca volto a valutare il possibile utilizzo di un marcatore tumorale 
(M2pK) per la diagnosi precoce del tumore del colon-retto.
Il servizio titolare e promotore del Progetto è l’UVOS (Unità di Valuta-
zione ed Organizzazione degli Screening Oncologici) dell’ASL AL diret-
ta dal dottor Giancarlo Faragli.
Si può contribuire con un versamento presso l’associazione culturale 
“Pentagramma” sul cc. Bancario Carige Italia filiale di Gavi n° 908/80 
Codice IBAN IT 11F0343148310000000090880.La partenza da Novi 
Ligure è fissata da piazza Dellepiane il prossimo 31 luglio, alle ore 10. 
L’arrivo a Santiago de Compostela è previsto il 21 agosto.

Si è concluso il 29 maggio scorso al Museo dei Campionissimi il tour 
in solitaria che ha portato Gianluca Bombara a raggiungere l’Olanda in 
sella ad una mountain bike. L’atleta alessandrino, grande appassionato 
e amante delle due ruote, non è nuovo a questo tipo di imprese. L’anno 
scorso, sempre al Museo dei Campionissimi, era stato accolto al termine 
del suo giro d'Italia, 3200 chilometri percorsi in 38 giorni da Nord a 
Sud della penisola. Quest’anno si è voluto superare attraversando mezza 
Europa, un’avventura ed una sfida straordinaria che oltre all’alto valore 
sportivo contiene altri significati, coma la conoscenza e la condivisione 
di culture e tradizioni diverse dalla nostra e la promozione del cicloturi-
smo e di uno stile di vita sano e rispettoso dell’ambiente.
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Sede di Palazzo Dellepiane
Piazza Dellepiane

Sede di Palazzo Pallavicini
Via P. Giacometti, 22

ORARI UFFICI COMUNALI
da lunedì a venerdì

9.00 -12.00
lunedì e mercoledì

15.00 - 16.30

Fascia oraria di apertura al pubblico

Uffici con orario differente Altri servizi

Altri servizi

Anagrafe, Stato Civile
da lunedì a sabato 8.30 - 12.30

Cimitero urbano
CANCELLI MANUALI
tutto l’anno dalle 8,00 alle 16,30
orario continuato
CANCELLI AUTOMATICI
ingresso centrale via Bixio e via P. Isola:

Dal 10 novembre al 31 marzo:
dalle 8,00 alle 17,00 continuato
Dal 1 aprile al 09 novembre:
dalle 8,00 alle 18,30 continuato

IAT  - Informazionie e Accoglienza Turistica
da martedì a venerdì 15.00 - 19.00
sabato, domenica e festivi 10.00 - 19.00
Chiuso a Natale e 1° Gennaio

Museo dei Campionissimi
venerdì 15.00 - 19.00
sabato, domenica e festivi 10.00 - 19.00

Polizia Municipale
FERIALI: 8.00 - 18.00
FESTIVI: 9.45 - 12.15

Punto Giovani  - Presso Biblioteca Civica
da martedì a venerdì 15.00 - 18.00

Ufficio Tributi
lunedì, mercoledì e giovedì 8.30 - 12.00
mercoledì 14.30 - 16.30

Ufficio Relazioni con il Pubblico
da lunedì a sabato 9.00 - 12.00
e lunedì e mercoledì 15.00 - 16.30

Ufficio Messi
martedì 8.00 - 11.00
giovedì e venerdì 10.30 - 13.30

Biblioteca Civica
ORARIO INVERNALE
martedì, giovedì e venerdì 9.30 - 12.30
e 15.00 - 18.30
mercoledì 15.00 - 18.30
sabato 10.00 - 12.30
ORARIO ESTIVO
lunedì 16.30 - 19.30
martedì 9.30 -12.30 e 16.30 -19.30
mercoledì 9.30 -12.30 16.30 -19.30
giovedì 16.30 - 23.00
venerdi' 9.30 - 13.00

Palazzo Dellepiane

Palazzo Pallavicini

Via Marconi, 66

Via Bixio
e via P. Isola

Viale dei Campionissimi

Viale dei Campionissimi

Via Marconi, 66

Via Verdi, 37
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Info
EUROPA

Contest “Noi e gli Altri”
Il Festival Taobuk e l’Agenzia 
Nazionale per i Giovani, 
promuovono la prima 
edizione del contest “Noi e gli Altri”.
I partecipanti al concorso, tra i 18 e i 30 anni, dovranno 
elaborare un racconto breve o un reportage giornalistico 
su un’esperienza, anche fatta in prima persona nel corso 
di un progetto di mobilità europea, come Erasmus 
Plus, considerata di grande valore formativo e frutto 
di un confronto con la diversità, di cui si è fatto tesoro. 
L’identità europea nasce dalla consapevolezza di essere 
cittadini di un’Europa unita nelle diversità culturali che 
la contraddistinguono. Non a caso, i progetti di mobilità 
europei, come Erasmus Plus, sono stati e continuano ad 
essere la chiave di volta di un processo di costruzione 
di un’identità europea condivisa, specie nelle giovani 
generazioni. 
Gli elaborati non dovranno superare le 5.400 battute 
(spazi inclusi). Il materiale dovrà essere inviato entro il 
15 luglio 2016 all’indirizzo email noieglialtri@taobuk.it 
preferibilmente in formato .doc/.docx o PDF.
La selezione prevede un vincitore per sezione e dieci 
menzioni d’onore. I vincitori saranno proclamati 
attraverso i canali ufficiali (social e sito) del festival ai 
primi di Agosto 2016. I due vincitori saranno ospitati 
a Taormina (vitto e alloggio il 10 e 11 settembre) per 
poter assistere all’evento di inaugurazione di Taobuk 
che si terrà il 10 Settembre 2016 e in quell’occasione sarà 
consegnata loro una targa. Il miglior racconto, il miglior 
reportage giornalistico e le dieci menzioni d’onore 
verranno pubblicati sul sito www.taobuk.it, 
in una sezione dedicata.

European Youth Award 
Il premio European Youth 
Award (EYA) seleziona 
e promuove gli studenti e i giovani imprenditori 
europei più innovativi, che utilizzano Internet e gli 
apparecchi mobili per creare contenuti digitali di 
interesse sociale che affrontino gli obiettivi definiti dal 
Consiglio d'Europa e Europa 2020. Possono partecipare 
studenti e giovani al di sotto dei 33 anni (nati dopo il 1 
gennaio 1983), da uno degli Stati membri del Consiglio 
d'Europa, Bielorussia o Kosovo.
Le categorie in cui presentare i progetti sono le seguenti:
1 Vita sana: fitness, nutrizione, assistenza sanitaria, 
med tec; 2 Apprendimento intelligente: istruzione, 
competenze informatiche, scienza aperta, infotainment; 
3 Collegare le culture: linguaggio, viaggiare, diversità, 
nuove comunità; 4 Ambientalismo: energia sostenibile, 
mobilità, città intelligenti, cambiamento climatico; 
5 Cittadinanza attiva: giornalismo libero, coesione 

sociale, diritti umani, empowerment delle donne;  
6. Affari finanziari: alfabetizzazione finanziaria, 
occupazione, fundraising, tecnologia finanziaria; 7 
Innovazione: app innovative, intrattenimento, giochi, 
magia digitale; 8 Categoria Speciale 2016: immigrazione, 
integrazione, inclusione, movimento dei rifugiati. 
I vincitori verranno invitati al Festival di Graz, Austria, 
dal 18 al 21 Novembre 2016. Scadenza: 15 Luglio 2016.

Segui la politica UE in diretta
Il NewsHub del Parlamento Europeo è un aggregatore 
di notizie del PE: raccoglie in una pagina tutte le 
informazioni pubblicate dai deputati, i gruppi politici, il 
presidente e i servizi d'informazione del Parlamento.
In una sola pagina è possibile seguire in tempo reale 
tutto quello che i deputati del proprio paese hanno da 
dire sui social media. È possibile anche selezionare 
unicamente il gruppo politico di propria scelta o cercare 
gli argomenti d'attualità che stanno discutendo i 
deputati e gruppi politici.

Concorso giornalistico sull’efficienza energetica
L’ENEA e il Ministero dello Sviluppo Economico 
promuovono “Italia in Classe A – Premio Energia 
Intelligente”, un concorso giornalistico per 
professionisti già affermati e per giovani under 25, volto 
a premiare i migliori articoli, spot, servizi radio-tv 
sull’efficienza energetica (pubblicati fra il 15 maggio 
e il 15 novembre 2016), con particolare riferimento ai 
suoi benefici, agli strumenti e agli incentivi disponibili, 
all’innovazione tecnologica e all’uso efficiente 
dell’energia, in ambito pubblico e privato. Il tema può 
essere liberamente interpretato. L’obiettivo è mostrare 
come le innovazioni e la tecnologia, ma anche i semplici 
gesti di tutti i giorni, possano contribuire ad un uso 
efficiente e quindi intelligente ed ecosostenibile delle 
risorse energetiche e ambientali.
Il concorso prevede premi per le seguenti categorie:
articoli pubblicati su carta stampata e agenzie di stampa 
(testate registrate); servizi diffusi su radio e televisioni 
(testate registrate); articoli, foto e servizi audio-video 
diffusi sul web (testate registrate); fotografie e/o 
illustrazioni/vignette inedite; video/spot inediti;
- articoli, foto o servizi audio-video inediti realizzati da 
giovani under 25; testata giornalistica registrata.
Al vincitore delle categorie 1), 2), 3), 4) verrà assegnato 
un premio di 3.000 Euro; al vincitore della categoria 5) 
verrà assegnato un premio di 5.000 Euro; al vincitore 
della categoria 6) verrà assegnato un premio di 3.000 
Euro.
La partecipazione al concorso è gratuita. Scadenza: 15 
Novembre 2016. Per ulteriori informazioni 
www.italiainclassea.enea.it

Per informazioni su bandi, leggi, opportunità di studio e lavoro all'estero è 
attivo il centro informazioni Europe Direct presso lo Sportello del Cittadino 
del Comune di Novi Ligure (via Giacometti, 22 - atrio palazzo municipale), 
aperto al pubblico ogni mercoledì pomeriggio dalle ore 14.30 alle 16.30. 
Oltre che direttamente in sede, i contatti possono avvenire telefonicamente 
al numero 0143 772277, al numero verde 800 702811 (attivo 24 h su 24 con 
segreteria), oppure all'indirizzo e-mail sportellodelcittadino@comune.
noviligure.al.it

Una finestra sull'Europa

Notizie selezionate
in collaborazione con il
Centro Europe Direct
della Provincia di Alessandria
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Sportello
del Cittadino

Prima di andare negli uffici,
ti aiutiamo noi!

URP - UFFICIO RELAZIONI PER IL PUBBLICO
Palazzo Pallavicini - Via Giacometti, 22

Tel. 0143 772277
sportellodelcittadino@comune.noviligure.al.it

Numero Verde

800.702.811

Dal lunedì al sabato, dalle 9.00 alle 12.00
Lunedì e mercoledì anche dalle 14.30 alle 16.30

ORARIO DI APERTURA

ORARIO ALTRI SERVIZI
LUNEDÌ
9.00 - 12.00 Sportello immigrati LINGUA ALBANESE
14.00 - 17.00 Sportello immigrati LINGUA ARABA
MARTEDÌ
9.00 - 12.00 Sportello immigrati LINGUA ARABA
MERCOLEDÌ
8.30 - 10.30 Sportello Sociale (CSP)
14.00 - 17.00 Sportello immigrati LINGUA ARABA
14.30 - 16.30 Antenna Europe Direct
GIOVEDÌ
9.00 - 12.00 Sportello immigrati LINGUA ALBANESE
9.30 - 10.30 Geometra ATC (Agenzia Territoriale per la Casa) ogni 15 giorni
VENERDÌ
9.00 - 12.00 Sportello immigrati LINGUA ARABA

2° e 4° LUNEDÌ DEL MESE
14.30 - 16.30 
Unione Italiana Ciechi e Ipovedenti
1° MERCOLEDÌ DEL MESE
14.30 - 16.30
Sportello Pari Opportunità
3° MERCOLEDÌ DEL MESE
10.00 - 12.00
Sportello SICET
(Sindacato Inquilini Casa e Territorio)

Numero verde attivo 24 ore su 24
per chiamate provenienti dalla rete fissa

con prefisso 0143

DOPO L'ESTATE

NUOVA SEDE
Palazzo Dellepiane
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I TRUFFATORI
• Possono presentarsi sia da soli che in coppia.
• Possono essere anche donne.
• Solitamente non sono persone violente, 
il più delle volte sono eleganti e rassicu-
ranti, abili nel parlare, apparentemente 
colti e dai modi cordiali.
• Raccontano cose complicate usando 
termini di difficile comprensione allo 
scopo di confondere.
• Possono fingere di essere stati mandati 
da un conoscente.
• Possono presentarsi in tuta da lavoro, o 
con casacche, giubbe e berrettini di varie 
fogge e colori e mostrare un tesserino, 
spacciandosi per impiegati di enti pub-
blici o privati.
• Cercano di raggirarvi con la prospetti-
va di facili ed immediati guadagni.

DIFFIDATE DI CHI VUOLE CONTROLLARE I 
VOSTRI SOLDI
Succede spesso che una persona anziana, 
poco dopo aver prelevato dei contanti in 
Banca o la pensione in Posta, venga fer-
mata o raggiunta a casa da qualcuno che 
si presenta come dipendente dell’agenzia 
e che dice di dover verificare il numero 
di serie delle banconote appena ritira-
te. Quando l’anziano consegna i soldi, i 
truffatori, facendo finta di controllarli, li 
sostituiscono con banconote false.
Nessun impiegato vi cercherà mai a casa 
o vi fermerà per strada per controllare le 
vostre banconote.

NON APRITE AGLI SCONOSCIUTI
Attenzione ai falsi dipendenti di enti 
pubblici o privati che vi offrono contrat-

ti telefonici, di fornitura elettrica, gas o 
altro.
Attenzione ai finti idraulici, ai finti elet-
tricisti ed a tutte le persone che vi vo-
gliono vendere prodotti spacciandoli per 
OBBLIGATORI o comunque che tenta-
no di introdursi nelle vostre case con il 
solo scopo di farsi consegnare o sottrarvi 
beni. Qualsiasi cosa vogliano vendervi 
o proporvi POSSONO LASCIARE IL 
MATERIALE INFORMATIVO NEL-
LA CASSETTA DELLA POSTA, sarà 
vostra cura leggerlo con calma con i vo-
stri parenti.

FALSE PIETRE PREZIOSE
Il primo truffatore dall’aria distinta, so-
litamente si finge un forestiero che per 
un’emergenza ha urgente bisogno di 

denaro contante. A quel punto ferma la 
vittima per strada e cerca di venderle un 
anello o delle pietre preziose alle quali 
attribuisce un valore molto elevato.

VADEMECUM CONTRO 
TRUFFE E RAGGIRI
...per anziani e non solo...
La prevenzione è la miglior difesa

Realizzato a cura della
Compagnia Carabinieri
di Novi Ligure

In collaborazione e con il patrocinio del

P.zza Pascoli, 1 - Tel. 0143/330600

Se hai un dubbio

CHIAMACI
saremo con te per aiutarti!

FANNO PRESSIONE
INSISTONO
HANNO SEMPRE FRETTA

Truffe e raggiri nei confronti di anziani (ma non solo) sono molto frequenti. Non se ne conosce l’esatto nu-
mero, poiché spesso, purtroppo, non vengono denunciati; a volte per vergogna, a volte perché non se ne 
vuole parlare. NON DENUNCIARE È UN ERRORE. Per sconfiggere questo fenomeno possiamo tutti colla-
borare con la denuncia, dando così elementi alle Forze dell’Ordine. Si potrà, inoltre, far conoscere quanto 
siano diffuse queste truffe e realizzare che non si tratta di qualcosa che capita a pochi sprovveduti, quanto 
piuttosto di vergognosi reati compiuti da persone senza scrupoli.
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Naturalmente, per convincere la sua vit-
tima ad acquistare la merce le propone 
un prezzo molto più vantaggioso. Nel 
corso della trattativa arriva il secondo 
truffatore che afferma di essere un gio-
ielliere, in grado di valutare i preziosi ed 
intenzionato ad acquistarli.
Lo straniero, mostrando empatia con la 
vittima, insiste perché sia quest’ultima a 
comprarli, convincendola a consegnare 
una cifra importante a fronte di gioielli 
di pessima bigiotteria.

NON PRENDETE PACCHI
Fate attenzione agli SCONOSCIUTI che 
vi avvicinano e vi vogliono consegnare 
un “pacco” chiedendo in cambio denaro 
ed asserendo che la merce era stata pre-
cedentemente ordinata dai vostri figli, 
dai vostri parenti o, comunque, da per-
sone a voi note.
NON RITIRATE NULLA E NON 
CONSEGNATE DENARO SE I DESTI-
NATARI NON VI HANNO AVVISA-
TO PRIMA.

FALSI OPERATORI DELLE FORZE DELL’ORDINE
I truffatori agiscono solitamene in cop-
pia, il primo distraendo la vittima con 
una scusa, entra in casa e, senza farsi no-
tare, si impossessa di un oggetto (anche 
un semplice soprammobile) per conse-
gnarlo al complice che attende all’ester-
no. Il secondo truffatore, quindi, si pre-
senta alla vittima come un appartenente 
alle Forze dell’Ordine che sta inseguen-
do o che ha appena arrestato dei ladri, 
mostrando la refurtiva. A questo punto 
la vittima riconosce il proprio oggetto e 
viene invitata, con insistenza, a control-
lare se “MANCA QUALCOS’ALTRO”. 
Il malcapitato mostra così i propri gioielli 
ed i risparmi ai veri malfattori che, dopo 
averlo distratto, se ne impadroniscono. 
NESSUN APPARTENENTE ALLE 
FORZE DELL’ORDINE VI METTE-
RÀ MAI FRETTA, ANZI VI CHIEDE-
RÀ DI STILARE CON CALMA UNA 
LISTA DETTAGLIATA DI QUANTO 
ASPORTATO.

QUANDO CHIAMATE IL 112...
Quando avete dei dubbi o sorgono dei 
problemi, ricordate 
che potete chiama-
re, a qualsiasi ora, 
il numero di emer-
genza “112”.
All’operatore che 
risponde alla vostra telefonata fornite, 
con calma, le seguenti informazioni:
Date il vostro nome e cognome, senza 
timore, le richieste anonime possono 
creare ostacolo ad un pronto inter-
vento.
Dite da dove state chiamando e qual 
è il vostro numero telefonico, l’opera-
tore vi richiamerà qualora cadesse la 
linea.
Raccontate brevemente cosa è succes-
so o cosa sta ancora accadendo, speci-
ficando il luogo del fatto.
Ascoltate attentamente le direttive 
che vi fornisce l’operatore e non riat-
taccate il ricevitore finché non ve lo 
dice lui

IN CONCLUSIONE…
• Gli appartenenti alle Forze dell’Or-
dine se vengono nella vostra casa in-
dossano l’uniforme ed hanno veicoli 
riconoscibili con scritte quali: “CA-
RABINIERI”, “POLIZIA DI STA-
TO”, “GUARDIA DI FINANZA” o 
“POLIZIA LOCALE”.

• Non aprite la porta di casa a SCO-
NOSCIUTI anche se dichiarano 
di essere dipendenti di aziende di 
pubblica utilità, verificate sempre 
con una telefonata da quale servizio 
sono stati mandati. ATTENZIONE! 
Non chiamate utenze telefoniche 
fornite dagli SCONOSCIUTI, per-
ché dall’altra parte potrebbe esserci 
un complice.
SE NON SIETE SICURI, NON 
APRITE LA PORTA PER NESSUN 
MOTIVO E CHIAMATE IL 112.

• Ricordate sempre che nessun Ente 
od azienda manda personale a casa 
per il pagamento delle bollette, per 
rimborsi o per sostituire banconote 
false. I VERI FUNZIONARI PRE-
ANNUNCIANO LE LORO VISI-
TE TRAMITE TELEFONATE E/O 
LETTERE. NESSUN DIPENDEN-
TE PUÒ RISCUOTERE O RIM-
BORSARE IMPORTI IN DENA-
RO A DOMICILIO.

• Non fermatevi mai per strada per 
dare ascolto a SCONOSCIUTI che 
vi chiedono informazioni, dati per-
sonali oppure vi invitano a mostrar-
gli documenti, denaro ed oggetti di 
valore.

• Per le operazioni in Banca e/o in 
Posta, se possibile, fatevi accom-
pagnare, soprattutto nei giorni in 
cui vengono pagate le pensioni ed 
in quelli di scadenze generalizzate. 
RICORDATE SEMPRE CHE NES-
SUN CASSIERE INSEGUE PER 
STRADA I CLIENTI PER RILE-
VARE UN ERRORE NEL CON-
TEGGIO DEL DENARO CHE HA 
CONSEGNATO.

• Se avete il dubbio di essere osser-
vati, fermatevi all’interno della Ban-
ca o della Posta e parlatene con gli 
impiegati o con il personale di vigi-
lanza. Se questo dubbio vi assale per 
strada, entrate in un negozio o cer-
cate una compagnia sicura.

CONSIGLI UTILI
PER COLORO CHE VIVONO

ED OPERANO CON PERSONE
ANZIANE SOLE

FIGLI, NIPOTI E PARENTI
Ricordate sempre loro di adottare tutte 
le cautele necessarie nei contatti con gli 
SCONOSCIUTI.
Se hanno il minimo dubbio, fate capi-
re loro che è importante chiedere aiuto 
a voi, ai vicini di casa oppure alle Forze 
dell’Ordine.
Ricordate che, anche se non ve lo chiedo-
no, hanno bisogno di voi.

VICINI DI CASA
Se alla loro porta bussano degli scono-
sciuti, esortateli a contattarvi per chia-
rire ogni dubbio. La vostra presenza li 
renderà più sicuri.
Segnalate alle Forze dell’Ordine ogni 
circostanza anomala o sospetta che coin-
volga gli anziani vostri vicini di casa.

IMPIEGATI DI BANCA O UFFICIO POSTALE
Quando allo sportello si presenta un an-
ziano e vi fa una richiesta spropositata di 
denaro contante, perdete qualche minu-
to a parlare con lui. Spiegate agli anziani 
che all’esterno delle banche e degli uffici 
postali nessun impiegato effettua con-
trolli, tanto meno si reca presso le loro 
case per effettuarli.
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Alla fine di gennaio Claudio Bisio ha visitato il 
cantiere del Teatro Marenco. L’attore ha apprez-
zato l’impegno dimostrato nel restauro della 
struttura: «Mi ricorda l’Archivolto di Genova, un 
luogo a cui sono particolarmente legato. Questi 
tipi di interventi sono un bel segnale per il teatro 
e la cultura in generale».

Il 14 febbraio, giorno di San Valentino, presso 
l'Auditorium Dolci Terre di Novi si è svolta la fe-
sta, organizzata dall’amministrazione Comunale, 
per i novesi che nel 2014 e nel 2015 hanno rag-
giunto il traguardo delle nozze d'oro e delle nozze 
di diamante. La manifestazione verrà riproposta 
il prossimo anno.

Il 6 maggio scorso l’Amministrazione Comunale 
ha incontrato il Console palestinese Hani Jaber 
(nella foto con il Sindaco Muliere ed il Vice Sinda-
co Broda). Tra i temi del colloquio, la possibilità 
di stringere un rapporto di cooperazione e gemel-
laggio con la città di Al-Bireh.

Una mostra perfetta. Così Vittorio Sgarbi ha de-
finito l’esposizione “Linee, Lumi et Ombre Finte. 
Disegni dei Maestri genovesi tra ‘500 e ‘700” che 
ha chiuso i battenti il 12 giugno. Il noto critico 
d’arte ha visitato il Museo dei Campionissimi il 2 
maggio scorso.

Il Festival Marenco compie 15 anni. L’edizione 
2016 prevede sette concerti, tutti ad ingresso gra-
tuito, in programma dal 7 luglio al 6 ottobre nei 
luoghi più belli del centro storico. Nella foto un 
momento della conferenza stampa di presenta-
zione (da sin: l’Assessore alla Cultura Cecilia Bergaglio, il Sindaco 
Rocchino Muliere ed il Direttore Artistico Maurizio Billi).

Don Luigi Ciotti, fondatore dell’associazione an-
timafia Libera, il 16 giugno scorso ha inaugurato 
la seconda edizione di Liberamente, la festa del 
volontariato, sociale e sportivo, che si è svolta nel-
la piazza intitolata al Gruppo Alpini.
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Numeri
Utili

CENTRALINO 0143 7721
(accesso a tutti gli uffici)
--------------------------------------------------------------------
Sportello del Cittadino 0143 772277
numero verde 800 702811
--------------------------------------------------------------------
Polizia Municipale 0143 323411
--------------------------------------------------------------------
Protezione Civile 0143 323640
--------------------------------------------------------------------
Museo dei Campionissimi 0143 322634
Centro Fieristico
--------------------------------------------------------------------
IAT
Informazione e Accoglienza Turistica 0143 72585
--------------------------------------------------------------------
Biblioteca Civica 0143 76246
--------------------------------------------------------------------
Punto Giovani (presso Biblioteca Civica) 0143 76246
--------------------------------------------------------------------
Farmacia Comunale 0143 76255
--------------------------------------------------------------------
Stadio Comunale C. Girardengo 0143 2187

ASILI NIDO
Il Girasole - Via Robotti, 9 0143 76684
Acquilone - Via Crispi, 20 0143 745160
--------------------------------------------------------------------
MATERNE
Garibaldi 0143 76032
Arcobaleno 0143 75386
Via Terracini (G3) 0143 73185
Via Solferino 0143 2432
Via Buozzi 0143 75484
Piazzale Pieve 0143 78321
--------------------------------------------------------------------
ELEMENTARI
Pascoli 0143 73186
Rodari 0143 743670
Martiri Benedicta 0143 79298
Oneto 0143 73537
Zucca 0143 70601
--------------------------------------------------------------------
MEDIE INFERIORI
Doria 0143 78287
Boccardo 0143 76047
Rodari 0143 322566
--------------------------------------------------------------------
MEDIE SUPERIORI
Liceo Classico 0143 2069
Liceo Scientifico Amaldi 0143 76604
ITIS Ciampini 0143 73015
Ist. Prof. Boccardo 0143 745707
FOR. AL 0143 75323

Centralino 0143 332111
Pronto Soccorso 0143 332215
U.R.P. 0143 332379
Numero Verde 800 234960
Distretto sanitario 0143 332667
C.U.P. 199 107077 / 0131 807801
Servizio veterinario 0143 2027

Pronto intervento sanità 118
Carabinieri 112
Compagnia Novi 0143 330600
Polizia 113
Polizia ferroviaria 0143 71087
Polizia stradale 0143 609511
Guardia di Finanza 0143 2325
Vigili del Fuoco 0143 2222

Affissioni pubbliche 0143 323618
--------------------------------------------------------------------
Piscina coperta 0143 79311
--------------------------------------------------------------------
Discarica comunale 0143 744516
--------------------------------------------------------------------
Acos S.p.a. 0143 330911
--------------------------------------------------------------------
Acos Ambiente - Informazioni e ritiro ingombranti
numero verde 800 085312
--------------------------------------------------------------------
Acos Sportello Acqua
numero verde 800 338400
--------------------------------------------------------------------
Acos Sportello Gas
numero verde 800 085321
--------------------------------------------------------------------
Acos Emergenza Acqua
numero verde 800 338400
--------------------------------------------------------------------
Acos Emergenza Gas
numero verde 800 085319
--------------------------------------------------------------------
C.I.T. Trasporti Urbani 0143 743681
--------------------------------------------------------------------
C.S.P. Servizi alla Persona 0143 334311

Agenzia delle Entrate 0131 2001
Agenzia del Territorio 0131 036285
Centro per l'impiego 0143 2374
Tribunale 0143 76240
Giudice di Pace 0143 323408
Servizio Taxi 0143 75252
Il Cuore di Novi 0143 322118
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La parola al Consiglio Comunale
In questo spazio autogestito trovano posto le opinioni dei capigruppo consiliari

Torno, ancora una volta, sul Progetto del 
Terzo Valico ribadendo l’inutilità dell’o-
pera, lo scempio che provocherà sul nostro 
territorio e i rischi per la salute dei nostri 
concittadini.
Come sapete il Progetto del Terzo Valico 
costa carissimo, circa 6,2 miliardi di Euro. 
Una cifra colossale che viene rivista, anno 
dopo anno, al rialzo senza plausibili moti-
vazioni. Una spesa che si aggira oltre i 115 
milioni di Euro al km, contro una media 
europea di 10 milioni, e alla quale dobbia-
mo fare fronte interamente noi italiani per-

ché, essendo il Terzo Valico una tratta nazionale, non beneficia di 
contributi di altri Paesi o dell’Unione Europea.
Ho già avuto modo di parlare degli aspetti negativi legati al rumore, 
alle vibrazioni, alla pericolosità del passaggio dei treni in città e al 
rischio per l’approvvigionamento idrico. Mi soffermo, invece, sul-
le numerose criticità e sulle raccomandazioni espresse dal massimo 
organo di controllo in campo ambientale: l’Arpa, ovvero l’Agenzia 
Regionale per la Protezione Ambientale, per salvaguardare le diverse 
componenti ambientali interessate all’opera.
Vegetazione, flora, fauna ed ecosistemi - Secondo l’Arpa, “l’ambito 
interessato dalla variante è un raro esempio di paesaggio agrario 
complesso e articolato, con un elevato tasso di biodiversità”.
Terre e rocce - In alcuni campionamenti, finalizzati alla caratterizza-
zione ambientale, nel sito di produzione di Novi Ligure, ci sono stati 
superamenti di Cromo totale, Nichel e Idrocarburi.
Atmosfera e qualità dell’aria - “Si ritiene necessario adottare scru-
polosamente tutte le opere di mitigazione indicate, che dovrebbero 
essere assunte a modello per tutti i cantieri dell’opera, dove si riscon-

Mino Cascarino
20perNovi

trano problematiche di polverosità”.
Acque sotterranee, di scarico e meteoriche - Vengono fatte numero-
se raccomandazioni e richieste di integrazione ai progetti presentati 
per il corretto smaltimento delle acque.
Campi elettromagnetici generati dalle linee di trazione a 3kVcc - Il 
proponente Cociv (Consorzio collegamenti integrati veloci) afferma 
che tale sorgente non costituisce fonte di inquinamento significativo. 
L’Arpa, invece, chiede che il proponente contestualizzi tale afferma-
zione, anche alla luce dei vigenti limiti di esposizione. 
Campi elettrici e magnetici generati dalla Sotto Stazione Elettrica 
Novi - San Bovo - Viene indicata la presenza di un ricettore per il 
quale sarà necessario prevedere attività di schermatura e/o conte-
nimento dei campi. L’Arpa chiede maggiori informazioni circa la 
posizione del ricettore rispetto alla dislocazione degli apparati della 
Sotto Stazione Elettrica. Per alcune sorgenti, infatti, un sistema di 
riduzione dei livelli di campo è difficilmente realizzabile.
Rimozione del ballast o pietrisco dalla linea ferroviaria - Tra gli in-
terventi propedeutici sulla linea storica, il Cociv segnala la necessità 
di asportare alcune volumetrie di rifiuti e materiali di scarto in ge-
nere (ballast, traversine, parti metalliche, rilevati). Il pietrisco fer-
roviario o ballast in passato, in Piemonte, veniva acquistato da cave 
in cui erano presenti rocce metamorfiche (serpentino) che potevano 
contenere vene di alcuni tipi di fibre di amianto. Il ballast ferroviario 
può essere quindi costituito da serpentiniti, un particolare litotipo 
che può contenere i minerali d’amianto tipicamente diffusi sulle 
Alpi occidentali (crisotilo, tremolite, actinolite). L’amianto può esse-
re presente sulla superficie dei clasti o all’interno degli stessi. I rischi 
connessi al ballast sono dovuti alla possibilità di liberazione di fibre 
aero disperse come conseguenza della movimentazione del pietrisco 
in fase di rimozione.
Come avete avuto modo di leggere, non ci facciamo mancare nulla.

Situazione strana quella dove l’opposizio-
ne ha più informazioni dai giornali che 
dall’attività amministrativa, ma non lo 
diciamo da oggi. Leggiamo proclami di 
progetti come l’insediamento Eurospin 
nell’area ex-Sival, dato per cosa fatta ma 
neanche ancora illustrato in commissio-
ne. Apprendiamo come l’assemblea dei 
sindaci del CSR abbia approvato il nuovo 
ciclo dei rifiuti, naturalmente a Novi sen-
za alcun passaggio in consiglio comunale 
né aggiornamento in commissione di un 
piano industriale apparso da subito zop-

picante e obsoleto per la separazione dei 32 comuni di 5 valli. Si con-
tinua ad applicare il metodo di andare avanti evitando discussioni 
potenzialmente scomode e a fornire ai cittadini una comunicazione 
“conveniente”. Altra situazione strana che sta caratterizzando que-
sto periodo sono i continui rinvii per l’approvazione del rendiconto 
2015. Siamo abbondantemente oltre il termine di legge del 30 aprile 
per evidenti difficoltà nella redazione, dovute anche a problemi di 
riduzione del personale addetto non affrontate per tempo. Situa-
zione che continua a ritardare la valutazione da parte dei revisori 
e la successiva messa a disposizione ai consiglieri della totalità dei 
documenti, non consentendo la discussione in consiglio comunale 

Fabrizio Gallo
Movimento 5 stelle

prima di luglio inoltrato. Lo scorso 10 giugno una delegazione del 
M5S ha visitato i cantieri del terzo valico della zona; oltre a rilevare 
chiare problematiche nella comunicazione dei dati ambientali rela-
tivi alle terre da scavo e alla natura dei materiali impiegati, fatto per 
il quale si è sollecitata la necessità della più ampia trasparenza nella 
pubblicazione dei dati, dal confronto con il Commissario Governa-
tivo e Cociv è emerso che nessuna risorsa derivante dal terzo valico 
sia disponibile per il ripristino idrogeologico del basso Pieve, men 
che meno per il nuovo scolmatore richiesto dall’amministrazione. 
Le risorse, qualora dovessero arrivare, verranno dal fondo per il dis-
sesto idrogeologico finanziato dallo Stato quindi sono a prescindere 
dall’opera. Un’altra favola raccontata dall’amministrazione per giu-
stificare quest’opera folle che si smonta alla resa dei fatti, mentre si 
continua ad accettare qualsiasi devastazione senza proferire verbo. 
Recentemente si è verificata una nuova emergenza per non potabi-
lità dell’acqua; non entriamo nel merito sulle cause ma ribadiamo 
che dopo oltre un anno dall’approvazione all’unanimità della nostra 
richiesta di pubblicazione delle analisi dell’acqua, il gestore del servi-
zio non si è ancora adeguato. Inoltre, in occasione dell’ultima emer-
genza alcuni consiglieri si sono recati presso gli impianti di Bettole 
per avere chiarimenti trovandoli incustoditi, fatto immediatamente 
segnalato alle autorità. Per concludere, l’ennesimo sollecito: sono 
sempre in attesa della telefonata del Sindaco per definire il dibattito 
pubblico sul teleriscaldamento.
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fondamentale la stesura di un 
piano industriale, che delinei 
le future prospettive della side-
rurgia italiana a garanzia di chi 
intende avvicinarsi all'acquisto 
del Gruppo Ilva. A tal riguar-
do, si chiede di evitare lo spac-
chettamento del gruppo con il 
ricorso al cosiddetto "spezzati-
no" e l’affidamento ad un soggetto in grado di garantire il processo 
di ambientalizzazione del sito tarantino, fondamentale per il futu-
ro dell'impianto novese, in modo da poter coniugare la produzione 
dell'acciaio con la salvaguardia dell'ambiente e della salute.

Bastano poche righe per  raccontare come 
aumenta la sensazione di inadeguatezza 
che gira per Novi, città sempre più sporca, 
allo sbando  dal punto di vista della ma-
nutenzione, della sicurezza del territorio, 
orfana  della seppur minima programma-
zione? L’inizio, poco più di due anni fa era 
stato “magico”, una spolveratina di micro 
interventi a macchia di leopardo, soprat-
tutto nelle vie di maggior passaggio,  a di-
mostrare che il nuovo Sindaco iniziava da 
subito ad occuparsi della sua città adottiva. 
Fervore ed attivismo durato meno del tem-
po di una luna di miele,  che ha lasciato il 

posto ad una crescente incuria, ad una assenza di programmazione 
che colpisce indistintamente il centro e le periferie. La musica, fin-
tamente diretta dal protagonista, il Sindaco Muliere, non è cambiata 
anzi aumenta il numero di chi pensa che forse dobbiamo  rimpiange-
re il suo predecessore Robbiano. Manca totalmente come riferimento 
stabile, fisso e coerente, su tutti i temi più importanti per la città.Il 
primo cittadino sta infatti diventando un campione  nel cambiare 
idea, decisioni, scelte. L’amministrazione vive alla giornata sfornan-
do comunicati stampa, alla stregua di  annunci trionfalistici di cose 
che poi non  vengono fatte; qualche esempio? Trasloco e unificazio-

Maria Rosa Porta
Movimento Civico
Popolare X Novi MRPorta

Daniele Gualco
Partito Democratico

Anche in questo numero estivo di Novin-
forma, per raccontare l'attività consigliare 
del gruppo PD, mi sembra corretto partire 
dai documenti di maggior rilievo, discus-
si od approvati, nei mesi scorsi: il bilancio 
preventivo e consuntivo. Un bilancio pre-
ventivo che seppur nelle ormai note difficol-
tà, presenta alcuni elementi significativi  di 
miglioramento rispetto agli anni scorsi. Ad 
esempio sul fronte dell'evasione della tassa 
rifiuti il cui impatto è stato sostanzialmente 
sterilizzato e che sarà oggetto di ulteriori e 
più incisive iniziative di recupero; i cui ef-

fetti speriamo di vedere nei prossimi anni. Altro aspetto di rilievo è la 
ritrovata capacità di effettuare investimenti sulla manutenzione della 
città e sulle sue strutture pubbliche. Interventi di importo sicuramen-
te limitato rispetto agli anni antecedenti l'attuale crisi economica e le 
esigenze della città, ma importanti rispetto alle ristrettezze degli anni 
scorsi. Investimenti che costituiscono un significativo cambio di pas-
so e che rappresentano, insieme ad altri indicatori, un segnale dell'ef-

ficacia del controllo dei costi avviato da anni nel nostro comune. Il 
bilancio consuntivo 2015, che approveremo proprio nei primi giorni 
di luglio, rappresenta con ancora maggiore forza ed oggettività il cam-
bio di passo di cui scrivevo. Infatti, oltre a presentare un significativo 
miglioramento dei risultati di gestione ed amministrazione, ci con-
segna un tesoretto, non molto inferiore al milione di euro, di risorse 
accantonate e disponibili per gli interventi sulla manutenzione della 
città che abbiamo fortemente voluto. Risorse che fin'ora non era stato 
possibile spendere per gli assurdi vincoli del patto di stabilità. Parten-
do da questi dati mi sorgono spontanee due riflessioni. La prima, che le 
scelte, anche dolorose, effettuate all'inizio del mandato,si sono rivelate 
giuste e lungimiranti. La seconda, che dobbiamo ora tradurre rapida-
mente quelle scelte in lavori concreti e tangibili sulla città. Dobbiamo 
accelerare e concretizzare gli interventi sulla manutenzione cittadina, 
sulla cura delle aree verdi, sulla riqualificazione di alcune aree cittadi-
ne - penso alla lungamente discussa Z3 o agli impianti sportivi -, sul 
contrasto di tutti quei fenomeni, piccoli e grandi, di degrado che tanto 
infastidiscono e deludono tutti noi novesi. Non possiamo permetterci 
di lasciare il lavoro a metà e il nostro impegno per evitare questa ri-
schio, sarà massimo.

ne delle sedi Comunali: annunciato ma ancora in alto mare; edificio 
della Cavallerizza, si passa dalla vendita ad Acos, ad un progetto di 
un noto professionista novese per finire ad un bando di gara su indi-
cazioni progettuali date dagli uffici comunali; utilizzo  dei proventi 
della vendita della palazzina di via F.Cavallotti, oltre 200.000 euro  
che dovevano servire per interventi di manutenzione su più vie cit-
tadine, utilizzati”estemporaneamente” per il rifacimento, neppure 
totale, di Piazza del Collegio San Giorgio. 
Che dire poi delle ultime “trovate” per il rilancio del commercio in 
città: costruire un nuovo supermercato a pochi metri da uno già esi-
stente servirà sicuramente a riempire di gioia i lavoratori dell’Unes 
che vedranno compromesso il loro posto di lavoro e sono certa che 
qualche assessore dalla dialettica spinta riuscirà anche a dire che si 
fa per risparmiare territorio:  i due supermercati potranno usufruire 
dello stesso parcheggio! E non credo si possa andare fieri del fatto che 
la città  va a bagno ogni volta che piove o  che  è diventato impossibile  
sostare nei parcheggi cittadini senza essere assaliti da  accattoni  o 
che ci si preoccupa delle povertà e del disagio  per fare clientele.
Le criticità appaiono palesi agli occhi dei più ma questa politica cit-
tadina cieca e opportunistica non riesce a vederle. 
A qualcuno va bene così perchè è meglio occuparsi di grandi temi e 
permettere il passaggio in città del Terzo Valico facendo risparmiare 
parecchi milioni di euro a  RFI o occuparsi di rifuti e teleriscaldamen-
to, intanto  buche, lampadine, erba  possono aspettare. Complimenti! 

Si è svolta il 15 marzo scorsa la visita di Corrado Carrubba in cit-
tà. Dopo la visita allo stabilimento novese dell’Ilva, il Commissa-
rio Straordinario del gruppo siderurgico è giunto in Municipio per 
incontrare i rappresentanti dell’Amministrazione e del Consiglio 
Comunale. Carrubba ha fornito rassicurazioni rispetto alla cessione 
dell’Illva ed ha affermato che verranno privilegiate le proposte tese a 
mantenere unita la compagine aziendale. Inoltre ha confermato l’in-
teresse verso lo stabilimento novese definito il gioiello del Gruppo.
Poche settimane prima della visita del Commissario, il Consiglio 
Comunale aveva approvato un ordine del giorno proprio sulla que-
stione Ilva. Nel documento, ampiamente condiviso ed approvato 
all’unanimità da tutte le forze politiche, si chiedono garanzie per il 
reddito dei lavoratori e per i creditori dell’indotto. Inoltre, si ritiene 

Il Commissario Carrubba in visita a Novi Ligure
QUESTIONE ILVA
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Giunta Comunale, deleghe e giorni di ricevimento
Mantiene la rappresentanza in seno all’A.S.L. 
- AL, alla Fondazione SLALA, al Consorzio 
Servizio Rifiuti, S.R.T. S.p.A., le competenze 
in materia di Polizia Municipale, Personale 
e Organizzazione, Attività Economiche e 
Commercio, Promozione Economica, Turismo, 
nonché residue competenze non delegate 
espressamente.
Giorno di ricevimento: Mercoledì dalle ore 8,00 alle 
12,00 (Palazzo Pallavicini - via Giacometti, 22)

Deleghe: Sport e Promozione Sportiva, Politiche 
Giovanili, Volontariato, Protezione Civile.

Giorno di ricevimento: Martedì dalle ore 9 alle 12 presso 
Ufficio Sport - Palazzo Pallavicini (via Giacometti, 22)

Deleghe: Urbanistica e Gestione del Territorio.
Rapporti con Enti: Associazione Nazionale Città 
della Terra Cruda.

Giorno di ricevimento: Lunedì, Martedì e Giovedì dalle 
ore 9,30 alle 12,30 (su appuntamento) presso Settore 
Urbanistica - Palazzo Dellepiane (via Gramsci, 11)

Deleghe: Bilancio, Finanze, Servizi Informatici, 
Gestioni in Economia, Provveditorato / 
Economato / Patrimonio, Partecipazione/ 
Rapporti con i cittadini, Trasparenza 
Comunicazione, Progetti Europei.
Rapporti con Enti: CIT S.p.A., AMIAS S.p.A. 

Giorno di ricevimento: Mercoledì dalle ore 15 alle 17 presso 
Ufficio Patrimonio - Palazzo Dellepiane (via Gramsci, 11)

Deleghe: Lavori Pubblici, Viabilità, Servizi 
Cimiteriali, Affari Sociali, Sanità, Turismo 
Sociale, Pari Opportunità.
Rapporti con Enti: Consorzio Intercomunale del 
Novese dei Servizi alla Persona.
Giorno di ricevimento: Mercoledì dalle ore 9 alle 11,30 
presso Ufficio Affari Sociali - Palazzo Pallavicini (via 
Giacometti, 22)

Deleghe: Cultura, Pubblica Istruzione, 
Formazione Professionale, Ambiente, Piano 
Energetico Comunale e Piani d'azione per
l'energia sostenibile.
Rapporti con Enti: Fondazione Teatro Marenco
– Associazione Memoria della Benedicta – 
Consorzio Istituto per la Storia della Resistenza 
– Comitato Unitario Antifascista – FOR.AL. 
Giorno di ricevimento: Mercoledì dalle ore 17 alle 19 
presso Biblioteca Civica (via Marconi, 66)

Rocchino Muliere
Sindaco

Stefano Gabriele
Assessore

Stefano Gabriele
Assessore

Stefano Gabriele
Assessore

Felicia Broda
Vicesindaco

Cecilia Bergaglio
Assessore

Cordoglio in città per Ponta e Montecucco
Due lutti a distanza di poche settimane 
l’uno dall’altro hanno suscitato grande 
cordoglio in città. 
Alla fine di aprile è mancato Giuseppe 
Ponta, già Vice Sindaco della nostra 
città dal 1995 al 2001, quando a capo 
dell’Amministrazione comunale c’era Mario 
Lovelli. Ponta, ex ferroviere, era nato a 
Vignole Borbera ma era molto noto a Novi 
per la sua attività politica. Ricoprì, infatti, 
la carica di Assessore comunale dal 1990 al 
1995 con il sindaco Mario Angeli e quella 
di Consigliere per due mandati, dal 1990 al 
1995 e dal 2004 al 2009. Nel 2004, a capo 
di una coalizione formata da Socialisti, 
Forza Italia e Udc, corse per la poltrona di 
Sindaco ma arrivò secondo dietro Lorenzo 
Robbiano.
Il 16 maggio scorso, dopo aver compiuto 
novant’anni, ha smesso di battere il grande 
cuore di Raffaele Montecucco. Grande 
appassionato di ciclismo, attualmente era 
presidente onorario della “Novese Fausto 
Coppi-Tre Colli”, società da lui fondata nel 
1964, in ricordo del Campionissimo. Noto 

anche per la sua attività politica e sindacale, 
fu collaboratore del ministro Giuseppe 
Romita, sindacalista per la Uil e per decenni 
Presidente dell’Istituto case Popolari. Nel 
1985 fu eletto nel Consiglio Comunale di 
Novi Ligure (ma si dimise subito) e ricoprì 
il ruolo di Consigliere successivamente, 
dal 1990 al 1993. Promotore della Coppa 

Giuseppe Romita, la cui prima edizione 
si è corsa nel 1961, Montecucco fu un 
apprezzato dirigente sportivo, attività che 
gli valse riconoscimenti nazionali dalla 
Federazione Ciclistica e dal Coni, oltre al 
doppio titolo di Commendatore al merito 
della Repubblica Italiana (nel 1984) e di 
Grand’Ufficiale (nel 1990).

Giuseppe Ponta Raffaele Montecucco
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